

SEVILLA
 Redacción, oficinas y talleres: 30, GARCÍA DE VINOESA, 30
 Apartado de Correos, 93.—Teléfono 340
 25 ejemplares, 1,75 ptas.

VILLA
 Franquico de
 Plazas May.
 MADRID

Liberal

SEVILLA
 SEVILLA: Un mes..... 2 ptas.
 PROVINCIAS: Trimestre... 6 "
 EXTRANJERO: Trimestre... 15 "
 Número suelto, 10 cts.

LAS RUINAS DE ITÁLICA

Una interesantísima carta del conde de Aguiar

Sr. D. José Laguarda, director del EL LIBERAL de Sevilla.
 Mi muy buen amigo: He leído en su ilustrado y maravilloso periódico, en las fechas domingo 7 y martes 9 del presente mes los artículos que dedica a las ruinas de Itálica, y como se indican en ellos una severa censura a mi actuación como delegado excavador, creo es mi deber hacer algunas aclaraciones para desahogar en parte su opinión sobre el abandono, el absurdo, el vergonzoso y doloroso régimen seguido en las excavaciones de Itálica.

En el año 1919 fui nombrado delegado excavador de Itálica, y considerando que la primera labor a hacer era la relativa al anfiteatro, dediqué aquellos primeros años a descubrir el suelo y subsuelo de ese edificio, en el que me prometía (y así sucedió) reunir datos importantes para la historia de los anfiteatros, que por estar casi todos los que existen mutilados, reconstruidos (no siempre con acierto) o sencillamente abandonados, había mucho que estudiar. Primeramente me dediqué a descubrir las dos fachadas (conocidas ya) pero amenazadas de volver a ocultarse, pues sólo una zanja de poca anchura las dejaban al descubierto. Comprando unas parcelas de terreno formé una amplia plazoleta, que dejó ver en toda su espléndida arquitectura la traza de sus hermosísimas feneas, conservándose en buen estado hasta una altura de unos tres metros.

Desgraciadamente la fachada Sur está tan sumamente estropeada que sólo se conserva un arco de entrada, el principio de una escalinata y un trozo de fachada pequeña. Esta fachada se pretendió defender levantando un muro de contención para evitar las avenidas de agua y barro procedentes de los terrenos colindantes; este muro se hundió al poco tiempo de hacerse, y sólo poco resultando, por lo tanto, yo volví a reconstruirlo, y me sucedió lo mismo que con el anterior.

La segunda labor la dediqué a franquear la entrada principal del edificio, que por una hermosa avenida daba a los muelles de la población; esta labor fué muy interesante, pues entre otras cosas pude apreciar el grado de cultura a que llegó ese pueblo rey al descubrir las cloacas de desagüe a la rivera, las que, en tres formas diferentes son hoy los modelos aceptados en las construcciones de cloacas en los pueblos más adelantados; tienen próximamente dos metros de altura, por uno y medio de ancho. Qué diferencia con la actual red de alcantarillados que se hace en Sevilla!

El descubrimiento de la galería central de entrada nos enseñó la construcción hermosísima del interior del edificio, consistente en arcos de sillarías, graduadas de mayor a menor proporción, lo que daña un aspecto de grandiosidad por su perspectiva, adosada a esta galería en su parte mayor, se descubrió una sala, probablemente de recreo de la alta sociedad, con un suelo de planchas irregulares de mármoles riquísimos, procedentes, probablemente, de Italia, y en uno de sus lados una base de pedestal de estatua ó ara que debía tener importancia por los mármoles vitívolos de peregrinos que se encontraron junto a su base.

En esta galería dan otras dos: una circular dedicada probablemente al personal encargado de las fiestas, y que conducía a los palcos presidenciales, y otra que parece sirvió a inspeccionar la entrada de fieras y personal de fiestas por un balcón interior que da a una galería que viniendo del interior comunica con la fosa central del anfiteatro.

En dicha fosa se ha descubierto el emplazamiento de ocho jaulones para encerrar las fieras, dos de cuyos emplazamientos conservan intactos los ladrillos de su suelo, lo que me hace presumir que estaban dedicados a los felinos. En la construcción de esta fosa están perfectamente estudiados los desagües de limpieza y baldeo del suelo. Otra particularidad en la arena del anfiteatro es una elevación de más de un metro desde el centro a las paredes del Podium, lo que daría al espectador gran esbozo, pues indudablemente el emplazamiento de la fosa, recubierta de tableros de madera y arenas de colores elevados del resto, sería de gran efecto, sobre todo si se admite como cosa segura que por unas rampas aparecían y todo el atrezo de esas espléndidas fiestas, orgullo y entusiasmo de todo ese pueblo culto y fastuoso. Otros detalles se han hallado, entre los que están uno de los originales capiteles que adornaban la fachada del edificio, dos magníficos mosaicos, etc., etc.

Hace ya años que por encargo especial de la Junta Superior de Excavaciones me dediqué a explorar algo de los alrededores del anfiteatro, y después de hacer varias zanjas de exploración en la parte de Poniente nada hallé, lo que no dejó de extrañarme, puesto que en las galerías de desagüe había visto otra que venía de ese sitio y que por estar situada fuera del recinto murado me hacía suponer fuera edificio de recreo ó cuartel. En consecuencia en la parte de Levante encontré la planta baja de una casa de importancia, en la que se conserva una habitación que debió ser bodega lujosa, puesto que sus muros interiores revestidos de estucos rojos como los pompeyanos. Además descubrí una vía que va de Norte a Sur, cuyo suelo está perfectamente conservado; nos enseñó las mismas piedras desiguales que usaron

todos los pueblos romanos en sus vías, y otra perpendicular a ella que conozco y que hoy está cubierta de tierra. (Qué fácil y cuán rudimentario sería descubrir toda la ciudad, tanto más que sólo se trata de quitar terrenos de barro y a una profundidad de dos ó tres metros.)

A muchas personalidades que he acompañado a visitar Itálica le he hecho las anteriores reflexiones; entre ellas hay dos ministros de la Corona, tres directores generales de Bellas Artes é infinidad de personas aficionadas a estos trabajos; todas aprobaban mis proyectos y todas prometían ocuparse de ellos; pero no sé lo que pasa con estas cosas de arte (Santa Catalina, por ejemplo), que cuando se pasa de Córdoba se olvidan los buenos propósitos.

En mis últimas anuales Memorias a la Junta Superior de Excavaciones hacía presente lo fácil y rápido que sería (contando con fondos suficientes) realizar ese sueño dorado de todos los aficionados sevillanos, que es ver renacer el célebre Sancio, con cuyos restos arquitectónicos, rodeado de jardines y arbolados, sería un terreno de ensueño para todo el que lleva en su alma algo de arte.

Creo, después de lo dicho, que mi actuación puede ser deficiente y mala; pero no creo que se me pueda tachar de desidioso y despreocupado; hay, creo, una ley de expropiación que pudiera aplicarse a estos terrenos; no hace falta más que una modesta real orden similar a la de Italia para Herculano, y con unos miles de duros, que se gastan en cualquier cosa hoy día, veríamos de nuevo a Itálica y podríamos casi vivirla.

La Junta Superior de Excavaciones cuenta con pocos fondos, y con los envíos anuales que hasta ahora han hecho tardaríamos años y años antes de describir esos terrenos. Creo ingenuamente que con lo enviado en estos últimos años no se ha hecho poco, si se tiene en consideración lo costoso de remover tierras y con pocos elementos. Al descubrir el suelo de la ciudad creo que se resolvería por sí sola una de las cuestiones capitales, que es el desagüe, puesto que es primordial suponer que los antiguos italianos tuvieron en consideración los defectos del terreno al construir el anfiteatro.

Seguramente me he exaltado un poco en esta especie de reivindicación a favor del excavador de Itálica; he creído que estaba obligado a ello. Yo, como todos los sevillanos, aplaudo encantado su nueva campaña, rogándole insistiera, é insistiera en

contener la avalancha. Siguiendo a las hermanas obedecieron.

—¿Y los locos?
 —Los hombres no se enteraron de momento. Sacamos de los pabellones a quince ó veinte locos de los pacíficos, y con ellos y el personal del cortijo y de la casa empezamos los trabajos de extinción. Fué un cuarto de hora inacabable.

Varias locas de peligro
 Sigue el director diciéndonos: Ya han dicho ustedes dónde comenzó el fuego. Pues bien, cuando con hachas cortábamos el techo de la galería vimos que las llamas prendían en unas persianas que ardían como la yesca. Esas persianas resguardan del sol a las celdas donde había cinco enfermas furiosas, que están atadas. Inmediatamente subimos al pabellón y las sacamos. Estaban las infelices que metían miedo, sofocaditas y con un excitación tal que hubo necesidad de encerrarlas de nuevo en lugar seguro.

Un loco que aprovecha el incendio para fugarse
 Hoy hemos tenido que castigar—verá usted el castigo!—a un loco que aprovechó ayer los momentos de confusión para fugarse. Es un muchacho de Huelva, un «pollo bien», por la ropa, que rompió una puerta, haciendo saltar el cerrojo, para ganar la calle. El mozo se vistió su traje, se caló el sombrero, y el enfermero lo sorprendió cuando escapaba. Lo metió dentro y hoy lo he amonestado, y el castigo que se le ha impuesto es dejarlo totalmente desnudo, cubierto sólo con un blusón de los del establecimiento. ¡Así no se escapa, y además está más fresco! ¡El hombre no me perdona ese feroz castigo!...

El incendio y los locos
 Hasta hoy no se han enterado los locos con detalles del peligro que han corrido, y les ha sentado tan mal que no se les comunicara que todo ha sido protestas y reclamaciones a la dirección, por haber guardado silencio.

Los autores del siniestro
 —Se sabe quienes han sido los autores del siniestro?
 —Con certeza, no. Ayer se aseguraba eran una madre y una hija que son dos locas incorregibles, que siempre andan guisoteando y haciendo diabluras.
 —¿Hacenumbre allí dentro?
 —Está prohibido, pero siempre tienen cerillas. Hay muchas locas que fuman y no hay medio de evitar eso. Además, al Manicomio va con frecuencia un buhonero que le vende a las locas agujas, hilo, botones, etc. También les vende tabaco, y seguramente cerillas, cosa que se le va a prohibir terminantemente o no va a aparecer por allí más. Aquello es un pequeño pueblo de locas, que necesitan todas esas cosas que les venden para no aburrirse y para ellas coser sus prendas. No se pueden prohibir muchas cosas porque son necesarias.
 —¿Y la madre y la hija se declararon autoras del incendio?
 —No. Ellas niegan; pero las acusamos las locas, y a veces los locos dicen la verdad.
 Aparece la incendiaria
 —Hasta ayer creíamos en que las autoras eran madre é hija—sigue

EL LIBERAL

hace 25 años

OJEADA RETROSPECTIVA

16 DE AGOSTO DE 1902

Toda la política nacional está supeditada a la proyectada reforma del Concordato. Se decía que Sagasta, ante la actitud de Roma, estaba dispuesto a dar la reforma por decreto. Esto había soliviantado al clero español, habiendo enviado al Vaticano gran número de protestas.

En el pueblo de Pasajes se descubrió una lápida en la casa que vivió Víctor Hugo. Asistieron al acto personalidades francesas y españolas y una anciana de noventa años, que sirvió de criada a Víctor Hugo durante el tiempo que vivió en aquella casa.

La familia de Garibaldi amenazaba con una acción judicial a los herederos del ilustre político Crispi, recién fallecido. Este, al morir el autor de la unión italiana, recibió sus armas de combate, que la gloria de sus hazañas habían elevado a símbolo de aquel gran acto político-milfar. Los herederos del colaborador de la epopeya italiana, poco respetuosos con el símbolo, quisieron traducir la gloria en provecho, es decir, vender las armas por dinero, y esto levantó la consiguiente protesta en los familiares de Garibaldi.

En lo local dábamos cuenta de la visita de una Comisión municipal a las obras de la Empresa de Aguas en Alcalá. En una finca del camino se desayunó, en los viveros se almorzó y se tomó el café en un chalet particular. Las obras estaban muy bien. Así son todas las visitas oficiales.

Se presentó una denuncia contra un empleado de un centro oficial, acusándolo de vivir maritalmente con una hija, haber violado a otra y a una amiga de ésta. Detenido confesó su delito, después de las confesiones de sus víctimas.

R., como se llamaba el seductor, no era joven ni agraciado.

EL LIBERAL publica sus ediciones:
 De la noche, en las páginas 1, 2 y 3.
 De la mañana, en las páginas 4, 5 y 6.

INFORMACIONES DE VERANO

¡De la isla, buenos melones!

Nuestra visita a un mato, bajo la gracia del sol, a cincuenta grados

A las claras del día, para librarnos en el primer viaje de los rigores del sol de carretera de San Juan con dirección a Coria del Río, donde nos aguardaba el excelente amigo, notabilísimo poeta del Aljarafe, Juanito Rodríguez Mateo.

Llevábamos un doble plan: íbamos a por albueros y a ver un mato...



La noria primitiva—madera, barro y esparto—que, orgullosa, resiste y de safia al progreso mecánico, extrae el agua del río durante las horas de marea, para regar la gran extensión del mato isleño.

pleno calor canicular, cuando no van los que gustan visitarlos a hora propicia de la noche; cuando, a salto de mata, cortan aquí y cortan allá el sabroso fruto cinco ó seis hombres—el sembrador, su ayudante en tiempos de recolección y los intermediarios—bajo la invisible lluvia de fuego que el astro rey descarga sobre la tierra... y sobre las sufridas espaldas de quienes la cultivan.

Hemos llegado a Coria y ya estamos juntos al río.

Huyen de Sevilla, con dirección al mar, numerosos barcos, dejando en este trozo de río, semejante a un lago, una suave ondulación en la que se mece toda la flotilla pesquera del tranquilo puerto.

El «San Telmo» pone una alegre nota en la mañana aureando las aguas de Coria con su carga máxima de bienaventurados que van a gozar de la brisa playera en Sanlúcar y agitan sus pañuelos al pasar para despertar la envidia de los que se quedan...

Nosotros vamos a embarcar también. Queremos acariciar la ilusión de que nos alejamos. La barca está lista; la vela aguarda el soplo de aire, que no llega; el remo está en el puesto, saltamos a bordo, y leve y alegremente el estuerzo del hombre por la corriente favorable de las aguas, vamos dejando atrás el pueblo. Pueblo alegre y confiado en sus virtudes democráticas que le permiten una loable expansión de la cultura y un admirable ejercicio de la ciudadanía...

Bellas márgenes del Guadalquivir por las que se asoman al espejo del río álamos y eucaliptos! A su grata sombra cuando el sol declina, en el sigloso paso de la barca va predecible de un misterioso encanto, pero en esta hora—demos un salto a la realidad—, en esta hora, diez de la mañana de un día de Agosto, es otro el encanto de deslizarse por el Betis.

Mas no hay como el ánimo hecho por imperio de la voluntad y el espíritu abierto al optimismo para que el buen humor convierta en atractivos las contrariedades. Nada hay como ambas cosas y como el claro vinillo de la hoja puesto a refrescar en las entrañas del «caudaloso» para pasar la vida a traques.

Al llegar aquí debemos de advertir al lector que hemos enfrentado con «El Solillo», al que pone proa nuestro timonel. Saltamos a tierra, asaltamos el caserío, y en consideración a que los albueros que se dejaron pescar... antes de nuestra llegada no eran sobra de menú para estomagos bien dispuestos, se hizo rápida elección de dos ejemplares entre buenos gente... de plumas se hizo una captura accidental de las víctimas, hubo quien persiguió un conejo y alcanzó una «chibrea», y... ya estamos otra vez a bordo y atravesando el canal para ir a vadear a poco la preciosa finca frontera que yergue su silueta airosa entre las de dos esbeltas palmeras y que ha de brindarnos el refugio amable de unas horas a la sombra... sin rastrellar.

De aquí a un kilómetro, y por una senda que bordea la margen, muy socavada por las aguas, está el mato. En fila india iniciamos la marcha, compartando las zarzas del camino, que es lo que venimos haciendo desde que tenemos uso de razón y no tenemos auto... El sol aprieta cuanto puede—y cerca de los cincuenta!—cuando apretamos el paso en lucha evidentemente desigual con nuestro enemigo.

—Ya estamos en el mato—nos avisa Juanito.
 —¿Y los melones? ¡Dónde están?
 Nuestra ignorancia—nosotros no habíamos visto en nuestra vida un melón más que a la hora de los postres ó a la de la llegada del anfitrión en algún que otro banquete—le hace sonreír.
 —Resguardados del sol—nos dice, a tiempo que levanta el ramaje protector.
 Todos vamos descubriendo y observando.

Melones verdes, melones amarillos, melones blancos..., chicos, grandes...
 —Aquí hay melones de todas las castas—dice uno.
 —De todas las clases sociales—aclara otro, malintencionado.
 Comentarios, pullas, algún chiste, coto suelto, etc., nos van aliviando la caminata hasta el sombrero, donde se están tres compradores.

—¿A cuánto cobra usted los melones?—le hemos preguntado.
 —A catorce duros el ciento.
 —¿Y no le compensan a usted esos precios? ¡Cuántos cientos cogerá usted este año!
 —Lo que puedo decirle a usted es que me va a quedar una trampa de dos mil pesetas.
 —Entonces la cosecha ha sido mala?
 —Para mí y para todos. Estas calores han secado las matas, y ya usted las habrá visto—dan lástima.
 —Y a catorce duros el ciento, aquí en el mato, ¡qué le queda de ventajosa al que los vende?
 —Ni a mí ni a ellos, porque a los catorce duros hay que agregarle cuatro de portes hasta Sevilla y tres pesetas de muellaje.
 —¿Fué mejor que ésta la temporada anterior?
 —Sin comparación. Dió la tierra menos melones; pero mejor calidad y se vendieron a veinte duros.
 —¿Quedaría a usted un buen dinero...
 —Para pagar tres mil pesetas que debía y para comer hasta empezar la de ahora; pero se conoce que este año me tocaba a mí la cojera...
 —¿Cuál ha sido el precio más bajo al que ha vendido usted otros años?

Nuestra llegada interrumpe la siesta, y a la vez que despierta a estos hombres, despierta la curiosidad. Ved en uno de los grabados el «caserío» del mato. Una choza donde mal caben el arrendatario, su mujer y los dos hijos del matrimonio. Al

exterior de la choza, junto al sombrero, el lavadero; en primer término de la foto, parte inferior, unos trapejos de cocina. Desde la choza al sombrero, el tendadero. Mientras permanecemos allí, huyendo el cuerpo al padre sol, los compradores de melones no cesan de ir y venir con sus borriquillos, cuyas angarillas quedan en poco tiempo vacías para hacer la selección del fruto.

El «dueño» del mato nos obsequia con una hermosa sandía, refresco delicioso que nos evita el hervor de la sangre. ¡Buena gente la del campo! Tanto calor hace que en respirar se nos van todas las fuerzas. Para hablar no queda ninguna. En el silencio de nuestro agobio sólo se oye el chirriar de la noria de madera—noria primitiva, con canchales de barro y gruesas cuerdas de esparto que suplen al rosario de hierro—y el grato rumor del agua que vuelve al pozo y nos brinda la ilusión de su frescura.

Chirriar estas norias como las carretas cargadas de mieses en la era, con una insistencia desesperante que parece condenarnos a la eterna irredención del verano.

Cruzan por junto al sombrero unas aves de corral; hoza en un surco encanagado el cerdo que pronto empezará a engordar para morir; topa contra el palo a que está sujeto un carnero...

En algunos trozos del mato crecen las plantas tomateras, cuelgan de otras los pimientos con sus vivos

—Hasta tres duros el ciento; pero esos precios ya...
 —Entonces, cuando la temporada se presenta mal...
 —A trabajar en la aceituna ó en la naranja; a ganar cuatro ó cinco pesetas de jornal.
 —Cultivan ustedes siempre el mismo mato?
 —No, señor; lo arrendamos por la temporada más.
 —¿Qué dura?
 —Desde Enero a Septiembre.
 —Luego, si viene otro y puja...
 —Con la música a otra parte.
 —Con la música y con la noria.
 —Sí, señor, y con la noria, que no me ha costado más que noventa duros, aparte los treinta y seis de hacer el pozo.
 Y con la choza, como las caravanas.
 Créame usted; esto es rabiar, y a fin de cuentas «toma tú esto y toma tú lo otro», que yo no me merezco nada.
 Así dijo, dolorosamente filósofo, el «amo» del mato.

Y nosotros, comentándolo de sobremesa al dar cuenta de los platos «bien» guisados por Juanito con méritos que no pudiera alegar un aspirante a la jefatura de cocina del «Palace», recordamos la exclamación que dió motivo a Sorolla para una de sus mejores obras, y aplicándolo al caso, dijimos:
 —¿Y luego dicen que un melón es caro!

Las cosas que pasan

Incendio en un almiar

La Guardia civil de Brenes da cuenta al Juzgado de San Román de haberse producido un incendio en el égido del pueblo, quemándose 3.000 arrobas de paja propiedad de Francisco Osuna Muñoz.

Las pérdidas se calculan en 1.300 pesetas.

También fué pasto de las llamas una máquina de empacar valorada en 400 pesetas.

Todo estaba asegurado.

Un hombre herido

Valentín Tornero Rodríguez, que vive en la calle Santa Marina número 1, sufre una herida contusa, a colgajo, en la ceja izquierda, otra en la cara, dos en los labios y otra en la muñeca izquierda.

Estas lesiones son de pronóstico reservado, según parte que envían al Juzgado de la Magdalena. En el par-

te no se dice si las lesiones fueron causadas en riña ó de modo casual.

Hurto de cincuenta pesetas

En el Juzgado de la Magdalena ha denunciado Antonio Martínez Garrido, de veintidós años, soltero, que habita en calle Gamazo número 1, a Angeles García, que en un descuido de la denunciante le hurtó de un aparador cincuenta pesetas.

La Angeles se ha marchado a Cádiz, de veraneo.

Un robo

La Guardia civil de Camas envía al Juzgado de la Magdalena un atestado en el que se da cuenta de que al vecino Francisco Carmona Montalvo le han hurtado durante la madrugada la cabeza de una máquina de coser y una manta de lana, valorada todo en trescientas pesetas.

En Sanlúcar la Mayor

Barquet en honor del ingeniero geógrafo D. José María Manero

En la Estación Automovilista de Sanlúcar la Mayor, la nueva estación automovilista que hay en España propiedad de don Julio Morillo, se celebró anoche un acto muy simpático.

La estación estaba engalanada con banderas españolas. El acento —la carretera—, ocupado por bellas muchachas del pueblo, y en la explanada, donde pueden guardarse centenares de coches, estaban las mesas.

Ahora que hemos visto la Estación Automovilista comprendemos los elogios de todos los automovilistas al amigo Morillo. No cabe hacer más por su pueblo, que lo ha colocado a la cabeza de los de España respecto al turismo.

Pero vamos a reseñar el banquete celebrado en honor del nuevo ingeniero geógrafo don José María Manero Sánchez, hermano de nuestro querido amigo el médico don Antonio Manero, que con su nuevo cargo se trasladó a Madrid.

La comida, muy bien servida por el amigo Verdugo, transcurrió en medio de la mayor alegría. Al servirse el champán, obsequio del padre político del homenajeado, se levantó a hablar el alcalde de Sanlúcar, don Antonio Marín Roballo, elogiando al agasajado, al que considera como hijo del pueblo.

Hace un parrafo cantando los progresos de Sanlúcar, donde cada día hay nuevas industrias y fincas de recreo, que son vida para el pueblo. Dice que el complemento de Sanlúcar sería la línea del tranvía, que la uniera con Sevilla, y añade que los sanluqueños deben dar para esta mejora cuanto haga falta.

No por tener esa línea—terminarían el enorme tráfico automovilista de hoy. Don Manuel Delgado Roig, uno de los organizadores del acto, lee las adhesiones recibidas. El señor Menayós, jefe de Correos, hace un discurso que si lo recogieramos íntegro necesitaríamos varias planas. ¡Qué modo de hablar!

Anonadado, trunco, venido por un peso superior a mis fuerzas—comenzó diciendo—yo levanto mi copa en honor de José María Manero; pero mi alma se llena de tristeza comparando mis pobres facultades con los talentos y méritos del amigo a quien festejamos.

Y así canta el trunco de su carrera, y habla del axioma de su aserto, de la confirmación y de la periferia que hay que recorrer hasta llegar al corazón. Habla de las aguas que señalan el Norte de la vida; censura a los holgazanes y vituperá a los que, sin lucha, encuentran resuelto el problema de la vida, calificándolos de zánganos de la colmena social.

Y sigue, sigue con elogios para todos este hombre inteligente, a quien en Sanlúcar quieren todos. Fue aplaudidísimo. Don José Luis Escolar e Iurruga dedica elogios al homenajeado. Al empezar un nuevo párrafo, dice: —Señores...

Y los comensales, que ya están al rojo, contestan: —Viajeros al tren... La ovación fué imponente. Don Antonio Sanz y Pérez de Jungueta, padre político del agasajado, habló con el corazón, y esas notas no se pueden luego poner en claro. Hay que escucharlas de nuevo. Terminó dando un abrazo al hijo.

Grave accidente del trabajo en Alcalá de Guadaíra

Ayer tarde, cuando colocaba el tercer cuerpo de andamio en las obras de la nueva casa-cuartel para la Guardia civil de Alcalá de Guadaíra, el obrero Manuel Miranla Moreno, soltero, de treinta y cinco años y con domicilio en la calle Cascaer número 66, tuvo la desgracia de caer desde gran altura sufriendo gravísimas lesiones.

Seguidamente fué recogido por varios obreros, conduciéndolo a la casa de socorro, donde fué asistido por el personal de guardia. El Juzgado personóse en la citada clínica instruyendo diligencias.

Al herido, que no pudo declarar por su gravedad extrema, fueron administrados los Santos Oleos.

El regreso lo efectúa el pelotón de cabeza a un tren crecido, guiados por la táctica del veterano Car-

balla, y alternando los cuatro corredores, pues ya Morgado no figura en el grupo. Después, Merelo, que marcha muy bien, le da alcance a Currito Pérez. Merelo despegó y se marcha sólo. En Guadimán se concede una prima de don José Martínez Lamas y pasan los corredores por este sitio por el siguiente orden:

Paolino, Villalba, Herrasti, algo rezagado Carballo, después pasa Merelo, y a mas distancia, Morgado, Currito Pérez y Jacinto. En el R. Pudio, Carballo se une de nuevo a pelotón de cabeza y se pone a llevar el tren. Por G. nes se queda nuevamente, y en la Pafloeta se une otra vez, cuando ya parten en demeraje.

En los primeros momentos se cree que gana Paolino que viene de este; pero próximo a la meta, Villalba fácilmente desborda y saca media máquina de ventaja a la rueda trasera de Paolino; entra Herrasti, y con la escasa diferencia de un grueso de neumático, Carballo. Estos cuatro corredores se han clasificado a las nueve y cuarenta y cinco minutos, ó sea en tres horas y veintidos minutos los 100 kilómetros. A las nueve y cincuenta llega solo Merelo. Después de un forzado embajaje llega Jacinto, a las 9 h. 51 m.; Morgado, a las 9 h. 51 m. y un quinto; Currito Pérez, a las 9 h. 51 m.; Sedeno, a las 10 h.; José Ruiz de Castro, a las 10 h. y 30 s. A las diez y veintitres se retiró el Jurado, faltando tan sólo Septiembre.

Para el próximo Septiembre proyecta el Sport Ciclista Sevillano la carrera Sevilla-Huelva-Sevilla con carácter regional, que promete ser lucidísima.

El día 15, festividad de la Virgen del Rey, en la iglesia parroquial de San Isidoro, ante el altar de Nuestro Padre Jesús de las Tres Caidas, han contraído matrimonio la señorita María de los Reyes Scotti y Delgado y el piloto de la Marina mercante don Antonio Barea Saborido.

Bendijo la unión el señor coadjutor de la parroquia, don Manuel Sánchez y López de Tejada, actuando de padrinos don José Barea Saborido y doña Angeles Saborido de Barea.

Como testigos firmaron el acta matrimonial don Antonio Uribe y don Cecilio Hohenstein, por parte de la novia, y por parte del novio, don Joaquín Ruiz y don Antonio González de Areal.

Los nuevos esposos salieron para Málaga.

SOCIEDAD

El marqués de Murrieta marchó a Madrid y Bilbao. —Salieron para San Sebastián, donde pasarán el resto de la temporada veraniega, don Miguel Benjumea Zayas y su esposa la distinguida señora doña Ignacia Vazquez Armero.

—En Sanlúcar de Barrameda ha firmado el contrato de espousales la bella señorita María Pa Romero Monje y don José Romero del Castillo, de distinguidas familias de aquella ciudad.

—Marchó a Puerto Real don Francisco de Cozar Vargas Zuñiga.

—Pasan el verano en Comillas el marqués de Monteflorido, con sus hijos María Isabel, don Santiago y don Eduardo.

—Se ha trasladado a Lebrija el capitán de Infantería don Fernando Villalón Daiz.

—Se encuentra en Santander el vocal de la Comisión permanente de la Exposición Ibero-Americana é ingeniero jefe de Obras Pùblicas de la provincia, don Félix Ramírez Doreste.

—Marchó a Jerez de la Fronteira el marqués de Mirabal.

EL CAMPEONATO PROVINCIAL DEL CICLISTA

Como se tenía anunciado, el pasado domingo celebró la Sociedad Sport Ciclista Sevillano el campeonato provincial de Sevilla.

A las once y media de la mañana se encontraron en la calle Reyes Católicos atestado de público, aficionados y ciclistas. A las seis, una vez ultimados todos los preparativos y tras el coche de los comisarios de la carrera, parten 16 corredores de los 21 inscriptos.

A las seis y veintitres minutos se dió la salida oficial del kilómetro 550 ó sea del Patrocinio. Los corredores parten a buen tren, llevando la cabeza alternativamente Villalba y Romeral. En la Pafloeta pincha Prieto y se retira. El pelotón sigue compacto, quedándose a veces Rodríguez y López en el descenso del Guadimán. Se estira el pelotón, quedándose para siempre López; después de bastante trabajo de los rezagados, vuelve a unirse el pelotón. Por Castilleja del Campo ó sea a los 33 kilómetros de carrera, pasan los corredores a las siete y veinticuatro ó sea una hora y un minuto; por este sitio, se rezaga Morgado. A la entrada de Manzamilla todos van juntos, y se despegan algo, Avila y Sedeno. Al cruzar Villalba del Alcor, Carballo a la cabeza, se estira el pelotón, y en el descenso de la cuesta que queda en primer grupo Carballo, Villalba, Herrasti, Morgado y Paolino; marchan en segunda posición, Merelo, Romeral y los Ruiz de Castro; rezagados los demás. Sedeno tiene avería.

La llegada al vrjo se efectúa en la siguiente forma: Morgado, Villalba, Paolino, Carballo y Herrasti, a las ocho horas y cuatro minutos, ó sea a la hora y cuarenta y minutos en los 50 kilómetros. Después llegan Romeral y Jacinto; le siguen Merelo, Currito Pérez, Regalado, Avila, Ruiz de Castro (chico), Emilio Rodríguez y a un metro Sedeno. López se ha retirado. También Romeral, después del viaje, dice que sufre del estómago y abandona la prueba.

El regreso lo efectúa el pelotón de cabeza a un tren crecido, guiados por la táctica del veterano Car-

balla, y alternando los cuatro corredores, pues ya Morgado no figura en el grupo. Después, Merelo, que marcha muy bien, le da alcance a Currito Pérez. Merelo despegó y se marcha sólo. En Guadimán se concede una prima de don José Martínez Lamas y pasan los corredores por este sitio por el siguiente orden:

Paolino, Villalba, Herrasti, algo rezagado Carballo, después pasa Merelo, y a mas distancia, Morgado, Currito Pérez y Jacinto. En el R. Pudio, Carballo se une de nuevo a pelotón de cabeza y se pone a llevar el tren. Por G. nes se queda nuevamente, y en la Pafloeta se une otra vez, cuando ya parten en demeraje.

En los primeros momentos se cree que gana Paolino que viene de este; pero próximo a la meta, Villalba fácilmente desborda y saca media máquina de ventaja a la rueda trasera de Paolino; entra Herrasti, y con la escasa diferencia de un grueso de neumático, Carballo. Estos cuatro corredores se han clasificado a las nueve y cuarenta y cinco minutos, ó sea en tres horas y veintidos minutos los 100 kilómetros. A las nueve y cincuenta llega solo Merelo. Después de un forzado embajaje llega Jacinto, a las 9 h. 51 m.; Morgado, a las 9 h. 51 m. y un quinto; Currito Pérez, a las 9 h. 51 m.; Sedeno, a las 10 h.; José Ruiz de Castro, a las 10 h. y 30 s. A las diez y veintitres se retiró el Jurado, faltando tan sólo Septiembre.

Para el próximo Septiembre proyecta el Sport Ciclista Sevillano la carrera Sevilla-Huelva-Sevilla con carácter regional, que promete ser lucidísima.

El día 15, festividad de la Virgen del Rey, en la iglesia parroquial de San Isidoro, ante el altar de Nuestro Padre Jesús de las Tres Caidas, han contraído matrimonio la señorita María de los Reyes Scotti y Delgado y el piloto de la Marina mercante don Antonio Barea Saborido.

Bendijo la unión el señor coadjutor de la parroquia, don Manuel Sánchez y López de Tejada, actuando de padrinos don José Barea Saborido y doña Angeles Saborido de Barea.

Como testigos firmaron el acta matrimonial don Antonio Uribe y don Cecilio Hohenstein, por parte de la novia, y por parte del novio, don Joaquín Ruiz y don Antonio González de Areal.

Los nuevos esposos salieron para Málaga.

El marqués de Murrieta marchó a Madrid y Bilbao. —Salieron para San Sebastián, donde pasarán el resto de la temporada veraniega, don Miguel Benjumea Zayas y su esposa la distinguida señora doña Ignacia Vazquez Armero.

—En Sanlúcar de Barrameda ha firmado el contrato de espousales la bella señorita María Pa Romero Monje y don José Romero del Castillo, de distinguidas familias de aquella ciudad.

—Marchó a Puerto Real don Francisco de Cozar Vargas Zuñiga.

—Pasan el verano en Comillas el marqués de Monteflorido, con sus hijos María Isabel, don Santiago y don Eduardo.

—Se ha trasladado a Lebrija el capitán de Infantería don Fernando Villalón Daiz.

—Se encuentra en Santander el vocal de la Comisión permanente de la Exposición Ibero-Americana é ingeniero jefe de Obras Pùblicas de la provincia, don Félix Ramírez Doreste.

—Marchó a Jerez de la Fronteira el marqués de Mirabal.

El marqués de Murrieta marchó a Madrid y Bilbao. —Salieron para San Sebastián, donde pasarán el resto de la temporada veraniega, don Miguel Benjumea Zayas y su esposa la distinguida señora doña Ignacia Vazquez Armero.

DE RIO. INTO

Las fiestas del Patrón

Las amistades, como las flores, necesitan cultivarse desde niño hemseguido esta máxima, y a través de tiempo y la edad, continuamos practicando el medio de conservarlas, si que sea motivo de entibiarlas—mos, naturalmente, de olvidarlas—distancia.

—En este punto seguimos aquello de «Jorge», en «Marina»: «No es verdad que con la ausencia... si bien en el caso presente no es amor, sino el afecto.

—Otra vez en Riotinto, en plenas fiestas de San Roque, después de una ausencia no muy larga. De nuevo «otos en el Rosario tradicional, en el solemne, que este año ha revestido inusitado esplendor.

—Siempre observadores, anotamos que muchas de las devotas del Patrón van a la iglesia en autos. Son de la que viven en el pueblo, podemos decir, fundamental. No tienen, y es lástima, un ferrocarril de cremallera otro medio de elevación. La cuesta hasta el Alto de la Mora es de la llamadas de penitencia.

—Volvamos a la nueva iglesia de Valle, después de visitar el San R. que chiquitito, que siguen cuidando sus devotísimas Emilia y Antonia C. sio, que han convertido la capilla en un lindo oratorio.

—La misa, a gran orquesta, en la que figuran los profesores sevillanos de flores Mata (padre é hijo), es cantada por un coro de voces de niñas educadas de las madres Carmelitas, de Nerva.

—Actuaron de proleste el coadjutor de la iglesia, de diácono el párroco don Manuel Wert y de subdiácono don Pablo López.

—El señor Wert, hijo de Riotinto, y sacerdote ejemplar, que ha renovado el nuevo templo y hecho una intensa labor cristiana, pronunció un bello sermón, glosando la vida del santo en brillantes períodos.

—Terminada la misa, se sirvió en el Ayuntamiento un espléndido «lunch», al que asistieron, con las autoridades, bellísimas señoritas de lo más distinguido de la localidad, haciendo los honores el señor Garrido, alcalde accidental, por no asistir el propietario, que recientemente ha sufrido una desgracia de familia.

—Por el tarde se jugó un partido entre el equipo local de fútbol y otro de Huelva, resultando vencedor este último por tres a cero.

—La concurrencia se extendió después por el amplio paseo del Alto de la Mesa, exornado con gran gusto.

—Las muchachas, las que heredaron de sus madres—ahora rosas de otoño—la belleza y la virtud, son aquí lo son en todas partes—el más atractivo medio de herosearlo todo, y las terrazas del Círculo Minero y del Progreso presentaban en la tarde del domingo el más sugestivo aspecto, siendo en las primeras horas una verdadera exposición de caras bonitas.

—La procesión resultó lucidísima, destacando San Roque entre flores y luces. Recordó, entre aclamaciones, las calles, rectas y bien cuidadas.

—Ha presidido por los señores Garrido, primer teniente de alcalde, y los municipales López Cea (don Manuel), Domínguez (don Arturo) y Ballesteros.

—Seguía a la comitiva la banda municipal.

—Enrique Santamaría Barredo, natural y vecino de Los Palacios, se presentó en la casa-cuartel de la Guardia civil de aquel puesto denunciando que de su domicilio le habían sustraído sesenta pesetas, ignorando quién pueda ser el autor del hecho.

—La Guardia civil practica diligencias encaminadas a descubrir cuanto haya acerca del hecho denunciado.

—A uno de Salteras le sustraen hasta los calcetines.

—La víctima de este suceso es un buen hombre llamado Pedro Moncajo Rivero, de 64 años y con domicilio en calle Daoiz.

—El bonachón de Pedro tuvo la imprevisión de dejar abiertas las puertas de la calle y del corral y se entregó al más completo y tranquilo reposo.

—Y cuando al de Salteras dormía la pierna suelta, penetró en el frías quedado domicilio un desconocido y cargó con cuantas prendas encontró al paso.

—Ahora bien, el día siguiente al del encuentro del Americano con Lucietta y Rigo, hacia las tres de la tarde, Mary llamaba a la puerta de la casita.

—Estaba modestamente vestida de negro y llevaba un chal de lana gris sobre la espalda; llevaba la cabeza descubierta, acaso para dejar ver su negra, espesa y rizada cabellera.

—Mary era de elevada estatura, tenía el pecho relleno, las caderas bien pronunciadas. Era morena de carnes, lo que hacía resaltar el rojo ardiente de los labios, los dientes blancos y el esplendor de los ojos negros.

—Al segundo toque de la campanilla Simón mismo fué a abrir. —Ahí, eres tú, ven, ven—dijo él llevándola hacia el jardín y volviendo a cerrar la puerta—te esperaba con impaciencia.

—Mary se echó a reír presentándole los labios para que se los besara.

—Me esperabas precisamente a mí?—dijo con aire malicioso é incrédulo.

—La cogió con un brazo por la cintura, llevándola hacia la casita.

—Si —respondió—, porque tú

R. I. P. A.

LA SEÑORITA NA M'RIA DOMEN CH ROMERO

Falleció en Sanlúcar de Barrameda, a los 23 años de edad, el día 15 de Agosto de 1927 a la una y media de la madrugada, después de recibir los Santos Sacramentos.

Sus padres, don José María Doménech Valdivia y doña Ana Romero Girón; hermanos, tíos, tíos políticos, primos, primos políticos, director espiritual y demás parientes y afectos, suplican a sus amistades y relaciones se sirvan encomendar a Dios Nuestro Señor el alma de la finada y la tengan presente en sus oraciones.

Vivía: Plaza de Alfonso XII número 26. Sanlúcar de Barrameda 15 de Agosto de 1927.

Noticias de Córdoba

La baja del pan. La Junta provincial de Abastos ha dispuesto que desde hoy baje el precio del pan, teniendo en cuenta el precio de las harinas.

En su virtud el pan de primera se venderá a 65 céntimos kilo y el de familia a 60.

Reyerta entre obreros. Al salir del depósito de máquinas de la estación central el obrero José Mata Martínez, acercósele su compañero Rafael Afán Roldán, insultándole y agrediendo. José fué asistido de varias heridas de pronóstico reservado en la cabeza.

Niño alcoholizado. En la Comisaría de Vigilancia se ha presentado una denuncia contra tres chofers de esta capital, los cuales hicieron beber gran cantidad de vino y aguardiente al niño de once años Fernando Contreras, hasta que éste cayó al suelo en completo estado de embriaguez.

Conducido a la casa de socorro calificaron su estado de pronóstico reservado.

Un incendio. En el cortijo de Angreo, del término de Montemayor, se declaró un incendio, siendo pasto de las llamas parte del edificio, muebles, efectos y aperos de labranza, calculándose que el valor de las pérdidas se eleva a unas 3.500 pesetas.

El siniestro fué casual. Una charlotada. Anoche se celebró en la plaza de toros una mojiganga taurina de escaso valor.

Actuaron primero Charlot, Fatigón y su botones, y en la parte sería de la lidia, que fué más descacharante que la fuba, actuaron un tal Reyes y otro apodado El Niño de las Monjas, ambos de Sevilla; el torero negro Padilla y el moribón conocido por Hijo de Alamares.

El primero resultó una figura de cartón piedra; al segundo le dieron dos avisos; el tercero quiere ser torero, pero está verdinegro, y al último le encerraron el toro.

Total, nada de toros y pesetas fuera del bolsillo a beneficio de la Empresa que organiza estos sugestivos festivales autorizados.

Arrollado por un auto. En la calle San Fernando fué arrollado anoche por un auto el niño de siete años Diego Piedra Gómez, el cual resultó con erosiones en la cabeza, fractura de la nariz y fémur y tibia derechos.

Su estado fué calificado de pronóstico grave.—Viguera.

Ybarra y C. S. en C.

Línea regular postal y comercial Meditráneo-Brasil-Plata. El nuevo, rápido y magnífico buque a motor.

Cazadores. Cartuchos FFF, 16 pesetas. Victoria, 17'50. Alemania, 18'50. Schultre, 19. Diamond, 20. Antes de hacer sus compras, consulte precios en la

ALMORRANAS. SIEMPRE CURAREIS LAS ALMORRANAS. ANHEMOR. GINEZ-SALINA 2, Calle Seguey, BARCELONA.

Cabo Palos. de 11.000 toneladas de desplazamiento, en su viaje a América hará escala en este puerto, atracando a los muelles de la Corta de Tablada, donde cargará los días 1 y 2 del próximo mes de Septiembre, saliendo en este último día para Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Se ruega a los señores cargadores sñien la carga al costado del buque no más tarde del día 1, al propio tiempo que se recomienda entreguen también las notas de carga con la debida anticipación en la Casa consignataria de Don Juan de Haro y González, calle Tomás de Ybarra número 23.

«EL LIBERAL» DE SEVILLA FOLLETIN NUM. 7 CAROLINA INVERNIZIO IDILIO TRAGICO NOVELA (VERSION DEL ITALIANO, POR HISTORIAL LITRAN Obra propiedad de la Editorial Maucci, Mallorca, 166, Barcelona. —dijo Lucietta sin levantar los ojos del suelo—. Os oyo las gracias por el y por mí. Mas se le veían correr gruesas lágrimas a lo largo de las mejillas. Rigo no se fijó en ello; su alegría había llegado al como, le parecía tocar el cielo con las manos. Había estrechado mil y mil veces las manos de Simón, y la había besado con la misma devoción con que besaba el altar. Después del cambio de algunas otras palabras, Simón se alejó y Lucietta y Rigo prosiguieron el camino hacia el cortijo. —Ahora me burlo del patrón Jorge y de todos—exclamó Rigo

razonamientos con que había tratado de tranquilizarse, asaltada de dudas, de angustias y de rudos presentimientos, flotaba silenciosamente bajo las sábanas. III Simón Campi, llamado el Americano, poseía a un kilómetro del país, una casita de un solo piso, rodeada de altos muros desde los cuales se divisaban apenas las copas de los árboles del jardín. Esta casita, que él llamaba sonriendo su nido de soltero y donde habitaba cada vez que llegaba de América, se convertía durante su estancia en el sitio de reunión de los amigos que allí jugaban al billar, a «taraschechi» y pasaban la noche en francachelas. Simón no tenía criado alguno se hacía traer de comer por el hostelero del país y cuanto necesitaba cuando recibía a los amigos. Un tal Balote, habitante en una quinta poco distante de su casa, cuidaba el jardín durante sus ausencias y le hacía la limpieza de las habitaciones. Se entraba a la casa por una

puertecita abierta en la pared de aquel recinto, y las maías lentas ucan que por aquella puerta había entrado mas de una muchacha y mas de una casaca del país, y que cuando salían no habrían tenido el valor de mirar cara a cara al padre ó al marido. Pero después de algunas visitas no se avergonzaban de lucir alguna joya ó algún traje nuevo, que decían comprado a bajo precio a un mercader ambulante. Quien entraba hasta de día, sin rubor alguno en aquella casita, y se gloriosa de ser públicamente la amiga, la confidente del Americano, era una cierta Mary, una viuda de cerca de treinta y cinco años, muy bien conservada con un hijo único que tenía en el colegio y que le costaba un ojo de la cara. La viuda no gozaba de buena fama, pero era muy servicial, no rehusaba nunca un préstamo a un necesitado y la mayor parte cerraban los ojos acerca de su moralidad. Mary no tenía rentas; pero Simón era el padrino del hijo y el amigo de la madre y el dinero no le faltaba nunca. No era celosa de los favores que Simón concedía a otras; antes bien, se decía que ella misma le incitaba en sus

eres la única con la que puedo desahogarme cuando tengo alguna cosa que me atormenta. —Apuesto que lo adivino. —Ojamos. —Has encontrado a aquella melindrosa y andrajosa de Lucietta, y como la otra vez pierdes la cabeza detrás de ella; más te lo repito; es tiempo perdido; es una estúpida, que se moirá de miseria y de hambre por permanecer fiel a aquel zoquete de su marido y no cederá nunca. —Y no obstante esta vez cederá. —Ahora te lo diré. —¿Cómo? ¿Cómo? —Habían entrado en la casita y pasaron al saloncito de las plantas baja cuya ventana abierta daba al jardín. Mary se sentó en una butaca, cerca de la ventana y Simón se puso enfrente de ella. —Animo, querido amigo, habla pronto; quiero saberlo todo—dijo la mujer con impaciencia y curiosidad. Entonces Simón le refirió su encuentro, el diálogo tenido y todo lo demás que había seguido. Se había puesto colorado, jadeaba, las venas del cuello se le hinchaban. —¡Ha caído!—exclamó finalmente—. ¡Sí, comprendo, que ella

INFORMACIÓN TELEFÓNICA Y TELEGRÁFICA

EDICION DE LA NOCHE DEL DIA 16

NOTICIAS

Visitaron al gobernador interino, señor Montilla, el presidente de la Cámara Agrícola, señor Huesca; el alcalde de Morón y el conde de las Torres de Sánchezdarp.

El doctor Muñoz-Rivero ha trasladado su consulta a la calle Alonso el Sabio número 15.

Para pasar las fiestas que se están celebrando en Peñarof, marcharon las bellas y simpáticas señoritas Mariquita Muñoz Toribio y Conchita López Toribio, esta última hija de nuestro compañero de Redacción Galerín.

Recibe usted el nuevo poste hebreo «PIRINEOS de la Confeitería «La Española», 50 céntimos bloque. Cada día gustos variados.

AVISO HUMANITARIO.—Un sacerdote ofrece comunicar gratuitamente a las personas que sufran hemorroides el remedio con que se ha curado, lamentando que sus escasos medios de fortuna no le permitan cumplir mejor su voto de propagar este remedio. Escríbale a G. M., presbítero. Apartado 10.053. Madrid.

Regresó de su excursión veraniega por varias poblaciones del Norte nuestro querido amigo don Manuel Hernández Castañón.

A primeros de Septiembre regresará a Sevilla el doctor Zibkowski, continuando su consulta de enfermedades de los ojos.—Alfonso XII número 42.

Se encuentra completamente restablecido de la dolencia que le ha retenido en cama varios días nuestro querido amigo el oficial de Infantería don Miguel del Bosch y Mondragón.

Nuestro querido amigo el conocido floricultor don Pedro Martín ha salido en el expreso del sábado con dirección a Madrid, Barcelona, Francia, Bélgica y Holanda para visitar los principales establecimientos de horticultura de Europa, proponiéndose en este viaje traer artículos completamente nuevos y adoptar en su casa los mismos sistemas y acondicionamientos de esos importantes centros hortícolas.

Regresó de Chipiona, donde ha pasado varios días, nuestro querido amigo don Rodrigo Fernández y García de la Villa.

Marchó a Bollullos del Condado nuestro estimado amigo don Glicerio Pérez Vega.

Ha marchado a Santander para pasar temporada don Fernando Gutiérrez López, acompañado de su esposa, doña Carmen Cejudo.

Para torrear en Huelva el día 7 del próximo Septiembre ha sido con tratado el valiente matador de novillos Paço Perlaica.

Este mismo diestro torreará el día 9 del expresado mes en Ronda y el día 11 en Tarifa.

Exposición Ibero-Americana CONCURSO

La Comisión Permanente de la Exposición Ibero-Americana convoca a concurso libre para la ejecución de las obras que comprende el proyecto de techos y artesanos en galerías y edificios de la Plaza de España, cuyo presupuesto importa 194.073,02 pesetas.

Las proposiciones podrán presentarse en las oficinas del Comité (Gran Hotel Alfonso XIII, Puerta de Jerez), hasta las diez y siete y media hora del día veinticinco de Agosto próximo, a cuya hora se procederá a la apertura de los pliegos presentados.

En las oficinas de la Secretaría general se hallarán expuestos al público los correspondientes documentos del proyecto que servirán de base para la ejecución de dichos trabajos, hasta el día veinticinco de Agosto, y hora de diez a doce de la mañana.

Sevilla 6 de Agosto de 1927.—El secretario general del Comité, F. S. Apellániz.

Ingresos municipales del día 16 de Agosto de 1927

Arbitrios ordinarios, 27.168,72 pesetas.

Arbitrios indirectos: Carnes, 11.355,22; vinos, 14.913,15; grupo 1.º (Ley del 14), 14.506,02; grupo 2.º (Ley del 14), 4.134,31; gravámenes especiales (Ley del 14), 83,07 pesetas.

Total, 71.940,49 pesetas.

Da verdadera lástima

ver por las calles el sufrimiento de estos seres débiles, raquíticos, que ignoramos de la fuente de su salud, desconocemos el valor nutritivo y de fácil digestión del universalmente conocido alimento «ALGA SURRIBAS». A los pocos días de usarlo notan un cambio sorprendente en sus fuerzas, recuperando todas las energías perdidas. Venta en ultramarinos. Pídanse informes y el folleto «LA SALUD POR LA ALIMENTACION», gratis, a «EL PORVENIR», San Pablo, 29.—Sevilla.

CUOTAS

Desde primero de Septiembre, y para dar facilidades a los individuos que tienen que adquirir instrucción, se establecen en la antigua Escuela Militar que dirige el capitán Carrón, calle

Torneo, 18

clases de diez a doce de la noche.

Marcial Dorado

Nuestro antiguo y querido compañero Marcial Dorado, que se encuentra por breves días en Sevilla, fue obsequiado ayer en el restaurant Pasaje de Oriente por los hermanos Asian y sus hijos los doctores don José y don Fernando. Otros antiguos amigos del festejado se unieron a este cordial e íntimo homenaje de afecto. Nuestro amigo dio cuenta a los comensales de la intensa labor cultural y española que se hace en los Estados Unidos, de los trabajos de propaganda en pro de España y de Sevilla que allí se realizan, y del desarrollo del «Centro Andaluz», de la Habana, del cual es nuestro compañero vicepresidente y representante ante las Sociedades culturales.

El señor Marcial Dorado sale en esta semana para Madrid y Santander, donde embarcará en el «Mantel Arnis» en viaje de regreso a Nueva York, a proseguir, en unión de su hermana, la conocida profesora señorita Carolina Marcial, esa empresa patriótica de cultivo y afianzamiento de las relaciones hispano-americanas.

El gobernador de veraneo

Hoy emprenderá su anunciado viaje al extranjero

El señor Cruz Conde ha marchado de veraneo, habiéndose hecho cargo del mando de la provincia durante su ausencia el secretario, señor Montilla. El gobernador civil, que hoy se encuentra en Córdoba, saldrá esta noche, en el expreso, para Madrid, desde donde continuará su viaje a San Sebastián, París y Londres.

De política

La reorganización de la U. P.

Visitaron al gobernador interino don Pedro Parías, el presidente de la Diputación, señor López Cepero, y el teniente de alcalde don Carlos Delgado Brackenbury, cambiando impresiones acerca del último manifiesto del presidente del Consejo de ministros, general Primo de Rivera, sobre la reorganización de la U. P.

¿Accidente ó suicidio en Ecija?

En la fábrica de orujo que inmedia a esta estación poseen los señores García hermanos, de Córdoba, ha perecido ahogada en una alberca Raimunda Crespo y Crespo, de unos ochenta años de edad.

Dado aviso al Juzgado, se presentó sin pérdida de momento, practicando las diligencias procedentes y ordenando el traslado del cadáver al Departamento anatómico, donde se le practicó la autopsia.

Se cree que la pobre Raimunda se arrojó voluntariamente al agua, cansada ya de la vida.—Gomis.

OSUNA

En la Colegial recibió el sacramento del bautismo una hija de don Ignacio Puerta Cepeda y de doña Ana María Sarmiento Aguilas.

Apadrinaron a la nueva cristiana, que se le impuso el nombre de Julia, don Antonio Oriol Puerta y doña María Govantes Soto.

A los invitados se les sirvió un espléndido refresco en casa de los padres de la neófito.

Una hija pequeña de Salud Añable, domiciliada en la Cuesta de Marruecos, 26, le había mordido un perro de la propiedad de su convecino José Solís Gómez, habiéndose causado el oportuno perjuicio.

En la parroquia de Consolación, y por el arcipreste don Francisco Javier Govantes le fueron administradas las aguas del bautismo a una hija del joven doctor en Medicina don José Domínguez Gago y de su esposa doña María de las Mercedes de la Puerta Yáñez-Barneuve.

Se le impuso el nombre de María Auxiliadora, acaudando de padrinos don Joaquín Estrada y Fernández-Peñaranda y su distinguida esposa doña Josefina Estrada Fernández.

En el domicilio de los padres se sirvió un «duncho» a los numerosos invitados.

Ha constituido un triunfo definitivo el beneficio celebrado para engrasar los fondos destinados a sufragar los gastos del nuevo trono de Nuestra Señora de las Angustias.

Nuestra enhorabuena a la Directiva por su acertada gestión.

En la Colegiata, con motivo del onomástico de su titular, se han celebrado grandes fiestas religiosas, amenizadas por la notable orquesta del señor Holgado.

En la grandiosa función de la mañana hizo un hermoso y elocuente panegírico el párroco don José Garrido.

En el Consejo de ministros de hoy se aprobó un decreto por el que se establece una línea aérea entre Sevilla y Canarias

El Consejo de ministros de Portugal ha decidido disolver el batallón de Cazadores número 5, de la guarnición de Lisboa, por su significación en el movimiento revolucionario

INTERESANTES REFORMAS EN GRACIA Y JUSTICIA

Las modificaciones que se introducen en la carrera judicial

Madrid 16.—Las modificaciones que se introducen en la carrera judicial, y que figuran en la firma de Gracia y Justicia, dividen aquella en dos partes: magistratura y judicial.

Se establece en la modificación de la magistratura que los jueces tendrán tres categorías y pueden pasar de una a otra sin ser trasladados de un lugar a otro, punto esencial que el ministro ha tenido en cuenta para evitar las perturbaciones que originaban tales traslados y las molestias consiguientes.

Con arreglo a esta medida los jueces de entrada podrán permanecer diez años en el mismo punto hasta su ascenso a juez de término. Lo mismo sucederá a los magistrados. Ahora bien, transcurridos esos diez años el traslado de un punto a otro se efectuará automáticamente.

Otra de las modificaciones acordadas se refiere a la reorganización del Tribunal Supremo, que no es sino una ratificación a la real orden recientemente publicada, en virtud de la cual se creaban en las Salas primera y tercera del Supremo dos secciones, que funcionarán todos los años hasta el 15 de Septiembre, encargadas de estudiar y preparar los trabajos durante las vacaciones del verano, para que no quede interrumpida durante esa época la labor encomendada a las demás secciones del alto Tribunal.

Con destino a esas dos secciones de nueva creación se nombrarán dos magistrados procedentes del Tribunal Contencioso Administrativo, y cuyos nombramientos aparecen en la firma que ayer puso el ministro a la sanción regia.

LOS SEÑORES JORDANA Y AGUIRRE, LOS SEÑORES GÓMEZ JORDANA Y AGUIRRE DE GARCER, CONFERENCIAN

Madrid 16.—En la Dirección general de Marruecos y Colonias celebraron esta mañana una extensa conferencia el general Jordana y el representante de España en la conferencia de París sobre el Estatuto de Tánger, señor Aguirre de Cárcer.

CONCESION DE PREMIOS EN METALICO AL MAGISTERIO

Madrid 16.—La «Gaceta» de hoy publica una real orden disponiendo que una cantidad de veinte mil pesetas, correspondiente al actual ejercicio económico de 1927, se aplique para la concesión de premios al magisterio nacional, municipal y de patronatos, con sujeción a las bases que se mencionan.

Los premios serán de doscientas pesetas cada uno, y se otorgarán a cincuenta maestros y cincuenta maestras, uno por cada provincia a maestro y maestra.

Si para la otorgación de estos premios faltase en alguna provincia a quien otorgarlo, por no existir peticionarios en las condiciones reglamentarias, se otorgará a los de aquellas otras donde mayor número de peticiones hubiere.

INFORMACION DE PROVINCIAS LA ENFERMEDAD DEL CARDENAL PRIMADO

Toledo 16.—Continúa mejorando de la gravedad de su estado el cardenal primado, señor Reig.

A pesar de la mejoría de ilustre purpurado, no ha desaparecido totalmente la gravedad, que tan serias inquietudes llegó a ocasionar.

Sin embargo de ello, los médicos que le asisten confían en su restablecimiento.

El Consejo de ministros de hoy

Santander 16.—Esta mañana se celebró Consejo de ministros, conforme estaba anunciado.

El general Martínez Anido manifestó que entre los decretos que se aprobaron en el figuraba uno estableciendo una línea aérea entre Sevilla y Canarias, y una real orden designando a los señores Martínez, Bardaji y Ferrán para que asistían al Congreso antituberculoso internacional que va a celebrarse en Buenos Aires.

A la una de la tarde terminó el Consejo, y a poco los ministros marcharon al banquete que celebra la Unión Patriótica, el Ayuntamiento y la Diputación.

LA REFERENCIA OFICIOSA El Consejo ha sido puramente administrativo

Santander 16.—A la salida del Consejo, el señor Anido dió la siguiente referencia oficiosa:

De Guerra se han aprobado la concesión de varias cruces del Mérito Militar y se han designado los representantes de España en la conferencia de electricidad que ha de celebrarse en Reggio (Italia).

De Hacienda se han autorizado la concesión de créditos con destino al Sanatorio antituberculoso «Lagos» y un acuerdo sobre la proporción de carnes congeladas que habrá de poder emplearse en la fabricación de embutidos nacionales.

De Trabajo creando la mutualidad de la Acción Social Agraria y modificando en parte la ley de casas baratas.

El general Primo de Rivera dió a los periodistas, mientras el señor Anido daba la referencia.

Como verán ustedes, el Consejo ha sido puramente administrativo.

Añadió que había telegrafado al alcalde de Coruña, anunciándole que a mediados de Septiembre irá el Rey a Coruña, para inaugurar el ferrocarril a Santiago.

UN SEÑOR QUE ACOMPAÑA A UNA ARISTOCRÁTICA DAMA, DETENIDO POR ESTAFAS

Barcelona 16.—En el vecino pueblito de San Pablo ha sido detenido Andrés Revert, acusado del supuesto delito de estafa de catorce mil pesetas.

Dicho señor estaba veraneando en Puigcerdá, acompañando a una aristocrática dama madrileña conocida en el gran mundo.

La noticia ha causado general extrañeza, dada la calidad del acusado. La dama en cuestión lo ha dispuesto todo para regresar a Madrid en el primer tren expreso.

INTENTO CRIMINAL

Murcia 16.—Comunican de Cieza que momentos antes de la llegada del rápido de Madrid, el guarda aguijas vió colocada sobre la vía una gran cuña para hacer descarrillar el tren. La cuña tenía las dimensiones precisas para ocasionar la catástrofe.

La Guardia civil busca al autor de los hechos del criminal suceso.

FIRMA DE GRACIA Y JUSTICIA Se nombra capellán real de San Fernando en Sevilla a don Antonio Moreno Vega

Santander 16.—El Rey ha firmado los siguientes decretos de Gracia y Justicia:

Concediendo merced de título, con la denominación de conde de la Cambra, a don Francisco de la Cambra y de la Cambra, para sí, sus hijos y descendientes legítimos.

Idem con denominación de conde de Sevilla de Camaragos a don Agapito Cajigas Aparicio, para sí, sus hijos y descendientes legítimos.

Rehabilitando, sin perjuicio de mejor derecho de tercero, en el título de marqués de Espinola a doña Soledad López Espinola.

Jubilando al fiscal del Supremo don José Valdés.

Ascendiendo a esta categoría a don Carlos Zumarraga.

Idem a fiscal de la Sala tercera a don Angel Díaz Benito.

Nombrando magistrado de la Sala tercera a don Juan Díaz de la Sala.

Varios nombramientos de magistrados y fiscales de provincias del Norte.

Idem nombrando canónigo de la Catedral de Santiago a don Antonio María Ageda.

Idem canónigo de Mallorca a don Juan Sirvent.

Idem de Tudela a don Juan Céspedes.

Nombrando capellán real de San

R. I. P. A. EL SEÑOR DON BASILIO CRESPO CARMONA esposa que fué de la señora Doña Matilde Rodríguez Macía Que falleció el día 16 del actual, a la edad de 72 años, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S. Su viuda; hijos, don Manuel, doña Esperanza, don Basilio, doña Carmen y don José; hermano político, don José Navarro Macía y doña María Pollato; don Juan Cerrejón, doña Concepción Benítez y doña María Pollato; primos y demás parientes, ruegan a sus amistades encomienden su alma a Dios. Nuestro Señor y sus asistidos en el transporte de su cadáver, que tendrá lugar el día 17, a las once de la mañana, desde la casa mortuoria al Cementerio de San Fernando, por cuyos actos de caridad cristiana les vivirán reconocidos. El duelo recibe en la casa y despide en el Cementerio. Vivía: Arrayán, 27. No se reparten esquelas

Fernando, en la Catedral de Sevilla, a don Antonio Moreno Vega.

Nombrando canónigo de la Catedral de Cieza, que ha de rebajarse en categoría a Colegiata, a don Simón González Laguna.

Y algunos otros decretos de menos interés.

NOTICIAS DE SANTANDER Se ha celebrado el banquete en honor del Presidente y de los ministros

Santander 16.—En el Hotel Real se ha celebrado hoy el banquete organizado por la Diputación, el Ayuntamiento y la Unión Patriótica en honor del Presidente del Consejo y de los ministros.

Asistieron las autoridades. A la hora de los brindis el presidente de la Diputación pronunció un discurso de elevados tonos, en el que, con frases patrióticas, hizo constar la necesidad que para Santander constituye la pronta terminación del proyecto de línea férrea Santander-Mediterráneo.

El alcalde se expresó en términos análogos.

Les contestó el jefe del Gobierno en un discurso, diciendo que estaba en el ánimo del Gobierno el coger a Santander su ansiado deseo de esa línea que ha de unir el Cantábrico con el Mediterráneo, pasando por comarcas feracísimas, señaladas en el proyecto ya en vías de realización, en el que Santander tiene puestas sus ilusiones; pero que para la construcción de la línea debería cooperar con la medida de sus fuerzas, al objeto de que éste se realizase, porque el Estado, sin la ayuda de Santander, no ve forma práctica de terminar aquél en el plazo señalado.

El general Primo de Rivera se propone permanecer en esta población hasta el viernes, en cuyo día saldrá para Segovia, con objeto de hacer entrega de los reales despachos a los nuevos alféreces de Artillería.

El ministro de Fomento marchará mañana a Zafra, donde permanecerá con su familia hasta el domingo.

Los ministros de Gracia y Justicia y Marina saldrán esta noche para Madrid, a donde llegarán mañana.

Interesantes manifestaciones del general Primo de Rivera

Se irá a la Asamblea Nacional.—El proyecto de ésta se entregará al Rey para que lo estudie a primeros de Septiembre.

Santander 16.—El Presidente del Consejo al terminar el banquete se mostraba contento, casi regocijado, del homenaje tributado a él y al Gobierno.

Hablando con los periodistas sobre política les dió que el interés máximo de ésta estaba en la Asamblea Nacional.

El Gobierno—añadió—se propone ir a ella con arreglo al plan ya convenido.

El primero del próximo Septiembre entregaremos al Rey el proyecto de la Asamblea, que lo tendrá en su poder algún tiempo, para que pueda estudiarlo con todo detenimiento.

Aparte de eso, de política no hay nada.

Puede decirse que la vida política está actualmente en suspenso.

De ella me ocupado con frecuencia, expresando mi pensamiento en los frecuentes discursos que me veo obligado a pronunciar por distintos motivos.

Hay, además, un problema internacional de gran importancia: el de los saltes del Duero, ya aprobado. En breve volverán a reunirse los comisionados españoles e hispanos, con objeto de tratar de suscribir un Tratado comercial entre ambos países.

El monumento a Colón en la Rábida

También dió el jefe del Gobierno que había sostenido una conferencia con el embajador de los Estados Unidos, que se encuentra en esta capital, y en ella se había tratado sobre la erección de un monumento al descubridor de América en la Rábida, cuya obra será ejecutada por cuenta de una señora norteamericana.

El monopolio de los petróleos

Después añadió: —Nada nuevo en lo referente al monopolio de los petróleos. Todo

Otras noticias

Añadió el presidente del Consejo que habría en breve una pequeña combinación de gobernadores civiles, a base del de Segovia.

Termino diciendo que había recibido un telegrama del Alto Comisario de España en Marruecos, general Sanjurjo, dándole detallada cuenta de su visita al Residente francés.

NOVILLOS EN ORIHUELA El Niño de la Alhambra tiene otro éxito grande

Orihuela 16.—En la corrida de ayer se lidiaron cuatro novillos de don Esteban Hernández, que fueron grandes y poderosos.

Andrés Gago, superior toreado y bien matando.

El Niño de la Alhambra obtuvo un ruidoso éxito tanto toreado como matando.

Fué ojeacionísimo y cortó una oreja, saliendo a hombros.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO Del movimiento revolucionario en Portugal

Detalles de los sucesos y noticias complementarias

Lisboa 16.—El Gobierno, reunido en Consejo tomó por unanimidad el acuerdo de deportar a las colonias a todos los complicados en el movimiento, dar de baja en el ejército al teniente Morais Sarmiento y destituir del cargo de director de la Biblioteca a Fidelino de Figueiredo.

El periodista Antonio Ferro, que en unión de Filomeno da Câmara había recorrido varios cuarteles, fué puesto en libertad por haber demostrado que lo hizo en misión puramente informativa.

También se acordó suspender por ahora la reorganización del Gobierno, para lo cual se contaba con Filomeno da Câmara y algún otro elemento afecto a él.

El capitán Neto, del quinto de Cazadores, que acompañaba al teniente das Necessidades, ha dicho que no los llevó a la residencia presidencial ninguna intención delictiva.

Yo venía haciendo algunas gestiones, por encargo de mis compañeros, los cuales llegaron a temer que yo no hubiese reflejado exactamente sus deseos. Para aclarar esto y que el coronel Passos e Sousa les explicase cuál había sido mi gestión fui con el teniente Morais y el capitán Rodrigues a visitar al ministro de la Guerra. Cuando estábamos hablando con dicho ministro entró en la habitación el de Hacienda, que en tono destemplado amonestó al teniente Morais, por ser autor de un manifiesto, cuya existencia desconocíamos los demás.

Esto dió origen a lo ocurrido. Lejos que veranearé en ésta.

El vapor «Patrón Lopes», que debía zarpar para el Norte, ha recibido orden de aplazar este viaje para conducir a Cabo Verde a Filomeno da Câmara y otros complicados en el movimiento.

Filomeno da Câmara, que continúa a bordo de la fragata «Don Fernando», no ha sido visitado por nadie, aunque la familia estaba autorizada para ello.

Se cree que el teniente Morais Sarmiento ha logrado salir del país.

En una nueva reunión de los ministros se acordó disolver el batallón de cazadores número 5, de guarnición en Lisboa, y que se publique el oportuno decreto, con el que se da de baja definitiva del Ejército al teniente de Caballería Alfredo Morais Sarmiento.

Detenición de Figueiredo

Cuando Fidelino de Figueiredo se encontraba en la Imprenta Nacional y estaba hablando por teléfono con la pretensión de dar unas órdenes a caminadas a que se publicase el pretendido suplemento, fué detenido por el capitán Sardinha, que condujo al director de la Biblioteca Nacional al campamento de Amadoras, donde ya estaba reunido el Gobierno y se habían reunido las fuerzas que el ministro de la Guerra consideró oportuno concentrar. Cuando hizo entrega del detenido, el capitán Sardinha dió al oficial que se hizo cargo de él.

Me había enterado de que esta mañana existían dos ministros de Instrucción, y como legalmente no puede haber más que uno, deduje que este señor, que es el ministro falso, Figueiredo quedó rigurosamente in-comunicado.

Heraldo de Madrid

lo encontrará usted en todos los puestos de periódicos.

Distinción merecida

Al director general de Acción Social Agraria se le ha concedido la gran cruz del Mérito Agrícola

El presidente de la Cámara Agrícola, don José Huesca, recibió anoche un despacho telegráfico de Madrid, en el que le comunicaban que al ilustre sevillano, comandante de Artillería y director general de Acción Social Agraria, don Luis Benjumea, le acaba de conceder el Gobierno, en atención a la meritisima labor que viene realizando al frente de tan importante cargo, la Gran Cruz del Mérito Agrícola.

Esta noticia, que fué conocida anoche mismo en los círculos donde se reúnen los agricultores sevillanos y otros casinos aristocráticos, produjo en todos verdaderas alegrías, pues en toda la provincia don Benjumea goza de generales simpatías.

Tenemos entendido que la Cámara Agrícola, en homenaje al ilustre suscriptor, proyecta abrir una suscripción entre todos los agricultores de la provincia para costearle las insignias de dicha gran cruz, en pago al interés que siempre ha demostrado el señor Benjumea por cuanto se relaciona con la agricultura sevillana y la eficaz protección y ayuda que prestó a todo sevillano que llegó a Madrid para gestionar cerca del Poder público asunto que fuese de razón y justicia.

Muy cordialmente felicitamos a tan ilustre como estimado amigo por la muy merecida distinción de que acaba de ser objeto el Gobierno, en pago a una labor nobilísima e inteligente al frente de uno de los cargos, actualmente de más difícil desempeño.

Cine Horchatería Alcantarilla M6 colos 17 Ag sto 19 7

La superproducción española de ROSARIO LA CORTIJERA y el monstruoso final de la interesantísima película LAS DOS GOLFAS

T. S. H. SOCIEDAD

Estación E. A. J. 17 (UNION RADIO) Programa para hoy miércoles, de diez a doce de la noche: Orquesta de la estación: «La Dolores» (pasadoble). Bretón. Noticias de Prensa, cotizaciones de Bolsa y mercados y boletín meteorológico. Orquesta: «Danza árabe», Tschakowsky. Tenor señor Chazsán: «O paradiso» («Africanas»), y «La de ojos azules».

Unión Radio, S. A., al reanudar su comunicación con el público por medio de la nueva emisora E. A. J., ruega a todos los oyentes que disculpen el pequeño plazo en que esta comunicación ha estado suspendida, pues era nuestro proyecto el haber reanudado nuestras emisiones el día 7 del corriente y pero dificultades ocasionadas por causas ajenas a nosotros nos obligaron a retrasar hasta el día de hoy la inauguración en pruebas de nuestra emisora. Una vez que pase el período normal de estas seras ocasionadas, si contamos con el apoyo necesario, de desarrollar el programa que esbozamos en nuestras cartillas que se llevan esta noche al micrófono.

El "paso" de la Virgen del Ampar

Señores que han contribuido con la cuota única de cinco pesetas: Don Francisco Fernández y Villavicencio, señora de Fernández y Villavicencio, don José A. Martínez de Ascotia, don Manuel Castañón Galisteo, doña Dolores González, doña Teresa Jiménez (viuda de Marañón), don Luis Jiménez Pácer, don Francisco García Tarral, don Alfonso Alarcón, doña Encarnación Briaso (viuda de Morán), doña Dolores Campos, doña Manuela Galindo, don José Rodríguez Toranzo, señor marqués de Arceña, señora marquesa de Arceña, doña Natividad López, don Enrique Santolino, don Salvador Fernández Escobar, señora de Fernández Escobar, don José González Álvarez Ossorio, don Antonio Peinado y don Salvador Chacón. Los donativos se reciben en casa de la camarera de la Virgen, Graciana, 27, ó en la parroquia de la Magdalena.

FUTBOL

El pasado domingo se jugó un partido entre los equipos Los Once pequeños F. C. y San Bernardo F. C. Resultó el encuentro animadísimo, viéndose honradas jugadas, sobre todo por los chicos de San Bernardo, que ganaron por la gran diferencia de seis a dos. El lunes 15 se jugó un partido amistoso entre el San Bernardo, Arco Iris F. C. y San Esteban F. C. Durante el primer tiempo se sostuvo el juego igualado con ligeros dominios de los arcobios. Comenzando el segundo tiempo, el Arco Iris dominó, haciendo varias arremetidas peligrosas que cortaron las defensas a duras penas. Cuando faltaban veinte minutos para terminar se retiró el San Esteban, quedando empatados a cero.

UN NUEVO INSTITUTO PARA S. VILLA NOTICIAS

Las reformas de la segunda enseñanza, mal denominada enseñanza secundaria, durante el curso académico que se aproxima a su fin, por un relieve distintos problemas que la superioridad ha de ir solucionando con recitativo para que aquellas den el fruto que, sin duda, se propuso al implantarlas. En otro caso, sólo habrían de ocasionar barranda y desconcierto: inutilidad, en suma.

Resaltan, entre esos, la situación de auxiliares y ayudantes (numerosos e interinos), mercedores de que se establezca con decoro su remuneración, ya que son considerables los servicios que prestan, aumentados al presente con exceso; la manera de hacer fecunda y simpática la tarea de permanencias y repases; las acumulaciones de cátedras, con las cuales se el caso haya de explicar a diario en media docena, ó más, de clases, y finalmente, el internado en los centros oficiales de segunda enseñanza, aspecto íntimamente ligado con la fundación de Institutos.

Cuatro fueron creados recientemente: los de Manresa, Viro, El Ferrol y Osuna; la Prensa dedicada a la enseñanza anuncia ya de otros cuantos; y se espera, con fundamento, que se multiplique su número en ciudades populosas como Madrid, Barcelona, Valencia, etc., siguiendo el ejemplo —afortunado en la presente ocasión— de los países extranjeros.

En los reales decretos ya publicados con este motivo se fundamentan dichos establecimientos con la razón primordial de que pueden cursar sus estudios más de 600 alumnos que actualmente tienen que sufrir exámenes en centro oficial bastante de tan importante núcleo de población; se elogia la oferta de los Municipios en lo que respecta a locales, créditos para abono de haberes, y demás. hasta los nuevos presupuestos generales; y se declara que el Gobierno, atento, como siempre, a satisfacer las aspiraciones que en el orden cultural se manifiestan y complacido por los ofrecimientos de aplicación que hacen menos gravoso el otorgamiento de

En la Selva Negra

Entre las regiones más famosas de Alemania figura, sin duda, la Selva Negra. Tan famosa es la Selva Negra en todo el mundo, que tiene su fama propia, con entera independencia del gran país de que forma parte. Nadie ignora que existe una Selva Negra en Europa; pero el número de los que podrían definir exactamente su situación geográfica ya es más reducido. La Selva Negra—dicen las guías de viajes, aproximadamente—es una región montañosa que se extiende en dirección Norte-Sur desde Offenburgo hasta el Lago de Constanza, extremadamente pintoresca por la frondosidad de sus espesos bosques, que cubren montes y valles hasta más de 2.000 metros de altura, así como por las costumbres y trajes típicos de sus habitantes y el carácter rústico del estilo arquitectónico que domina en aldeas y ciudades, famosa, además, por sus balnearios y sanatorios.

Retiro Obrero

El pasado viernes 12 del actual y ante el notario de este ilustre Colegio, don Félix Sánchez Blanco, se otorgó la escritura de un préstamo de 40.000 pesetas que hace la Caja de Seguros Sociales y de Ahorros de Andalucía Occidental al Ayuntamiento de Pruna (Sevilla), como inversión de los fondos del Retiro Obrero y con destino a edificar un pabellón de escuelas de niños y niñas en dicha villa. Suscribió el documento, por parte de la Corporación, el alcalde, don Antonio Castilla Marín, y por la Caja, el señor consejero-delegado.

Colonia Escorial Monte Carmelo

El próximo jueves 18 marchará como en años anteriores, a las playas de Sanlúcar de Barrameda esta simpática Colonia escolar, compuesta de unos cien niños. Para transportar a los pequeños colonos a las playas serluqueñas, el marqués de Ojoso ha puesto a disposición de los mismos el bonito vapor «San Telmo», y como en años anteriores, ha dado todo género de facilidades, tanto en el viaje de ida como en el de regreso. También es digna de toda alabanza la labor realizada por el doctor don Antonio Ariza, el que el año actual ha llevado todo el peso del trabajo, debido a la muerte del doctor don José Martínez Calderón, que era el encargado de tomar a los colonos el peso, talla y perímetro, al que el doctor Ariza se ofreció desinteresadamente llevar a cabo el trabajo de su compañero, a más de serle aplicada a los mismos la «Tuberculina», habiendo quedado dicho señor muy satisfecho del resultado obtenido con las mismas.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

NOTICIAS

Regresó de Algeciras la señora doña Pilar Castro, oficial telegráfica con destino en San Juan de Aznalfarache.

Capitán: General Polavieja, 28. Graciani Varela, T. 579

En la parroquia de San Gil tuvo lugar el pasado domingo el bautizo de un hijo de nuestro estimado amigo don Agapito Rodríguez, empleado de esta Central de Correos. Fueron padrinos del nuevo cristiano, al que se le impuso el nombre de Alvaro, don Luis Leal y doña Rosario Soler.

A los invitados al acto, que fueron muy numerosos, se les obsequió con espléndida, formándose una agradable reunión, en la que la animación no decayó un momento.

Ha regresado de Málaga nuestro querido amigo don Antonio Urtano.

Tintorería Larios es la preferida para limpieza y teñido de prendas. Plaza de la Magdalena, 5.

Regresó de su viaje por España, en unión de su esposa, nuestro querido amigo don Enrique Meléndez.

Marchó a Riotinto, con motivo de las fiestas de San Roque en aquel centro minero, nuestro querido amigo don Adolfo Jiménez, acompañado de su esposa y bellísima hija.

Han salido para Riotinto, con motivo de las fiestas al patrón de aquella localidad, nuestro querido amigo don Nestor Reyes y su señora.

Conservatorio de Música de Sevilla, incorporado oficialmente al de Madrid

Piano (cuarto curso).—Sobresalientes por unanimidad: señoritas Guadalupe Pereira Luque y Esperanza Serrano Contreras. Sobresalientes: señoritas Josefa Guizarro, Coral Olave Gandul, Jerónima Bezos y Bezos, Concepción Sempere Gómez, Amalia Gordillo Sánchez, María Luisa Domínguez Villalobos, María Beato Tardío y Antonia Colomé Ruiz. Piano (quinto curso).—Sobresalientes por unanimidad: señoritas Milagros Muñoz Pau, Carmen Rull Benito, Angeles Lerate Santaella, Adelaida Hernández Sánchez y don Francisco Javier Gutiérrez de Tovar y Bernete. Sobresalientes: señoritas Mercedes Buenestado Zuazúa, Asunción Calderín Andrade y Concepción Pérez Jiménez. Piano (sexto curso).—Sobresalientes por unanimidad: señoritas Pilar Bartolomé Becerra, Rosario Sousa Pérez, María Luisa Gordillo Sánchez, Mercedes Muriel García, Dolores Franco Bernal y don Francisco Javier Gutiérrez de Tovar y Bernete. Sobresaliente: señoritas Esperanza de los Ríos Pérez y Rosario Cortés Martínez. Piano (séptimo curso).—Sobresalientes por unanimidad: señoritas Eloisa Chico Vázquez, Francisca Barroso Rodríguez y Dolores Franco Bernal. Sobresalientes señoritas María Jesús Núñez de Guill y Margarita Granara y Ostenero. Piano (octavo curso).—Sobresalientes por unanimidad: señoritas Isabel Gómez Moreno, Joaquina Cantillana Díaz, Dolores Rull y Benito, Luisa Benito y Olmedo, Rafaela Cardona Lohos, Adelaida Delgado Murto y Eloisa Chico Vázquez. Sobresaliente, señorita Enriqueta Ruiz Rodríguez. Clase de Violín Sobresalientes por unanimidad: don Luis Hidalgo Bustamante, don Amadeo Arias García y don Antonio de Olloqui Fernández. Perfeccionamiento de Solfeo Aprobaron los ejercicios correspondientes las señoritas Joaquina Cantillana Díaz, Mercedes Piedra Molina, Dolores Franco Bernal, Amalia Gordillo Sánchez, Trinidad Pérez Chico, María Jesús Núñez de Guill, Josefa Sánchez Cámara, Esperanza de los Ríos Pérez, Margarita Granara y Ostenero y Asunción Calderín y Andrade. Clase de Armonía Sobresalientes por unanimidad: señoritas Matilde Rivera Bulnes, Salud Ristori Lora y Rosario Sousa Pérez.

Mercado de Aceites

Día 16 de Agosto de 1927 Información facilitada por el Colegio Oficial de Agentes Comerciales (Sección de aceites) Demandas. Corrientes, base tres grados, a 125 reales arroba. Estado del mercado. Muy retraídos los compradores por falta de mandas. Este precio es casi nominal.

Atropellada por un auto

En la carretera de Miraflores fue atropellada por un auto la joven de diecisiete años Emilia Rolle Peña, que vive en calle Torrijano 4, la cual fué asistida en el Hospital Central de fuertes contusiones en distintas partes del cuerpo.

ERITARIA.—Ballets de 7 a madrugada. Cuadros flamenco y bolero.

R. I. P. A. LA SEÑORA Doña Ana Alastrá Gaspar Esposa que fué d l señor Don José Palomo Fernández Falleció en Melilla, á los 57 años de edad, el día 14 de Agosto de 1927, después de recibir los auxilios espirituales y la bendición de su Santidad. Su esposo; hijos, doña Dolores, don José, don Francisco y doña Ana; hermanos (ausentes), sobrinos y demás parientes, participan á sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan la tengan presente en sus oraciones.

NOTAS REGIONALES

CADIZ Un abogado Al pasar por el puente de Alcaida, de la línea férrea de Córdoba á Málaga, el vecino de esta capital Guillermo Vega Carmona cayóse al Guadalquivir, pereciendo ahogado. Chofer agredido La benemérita de Benamejil ha detenido á Francisco Lara Arza, que agredió al futuro chofer Francisco Borrego en ocasión de estar efectuando prácticas en un automóvil ocupado por varias personas, siendo milagroso que no volcara el vehículo y ocurriera una desgracia, puesto que aquí perdió la dirección. El chofer resultó con contusiones graves en la cabeza y pecho. La novillada del Tránsito Hace años, con motivo de la fiesta de la Virgen del Tránsito, que se celebra hoy, organizábase corridas de novillos, en las que actuaban diestros de primera fila, viéndose llena la plaza aquella tarde, pues ya se sabe que en Córdoba, como en muchos sitios de Andalucía, para la fecha del 15 de Agosto, regresan los seguidores á sus casas terminada la recolección, y ello era bastante para llenar la plaza. Hoy la Empresa ha creído que con un cartel como el presentado iba á tener un lleno, y se ha equivocado. El sol ha estado desierto y la sombra no ha llegado á media lleno. Ludiño ganado de Santos El rejoneador Cuchet mató al primero con el estoque y al segundo con el rejón. Los demás diestros, apodados Machaquito, Bombita, Torerito de Bilbao y Gabriel Moreno, empezaron á dar lecciones taurinas ante el público, su sobresalir ninguno. Machaquito ingresó en la enfermería herido en el labio. A Bombita le echaron su toro al corral, y Cuchet resultó con las dos jacas heridas. Torero, un fracaso.—Viguera.

CORDOBA Un abogado Al pasar por el puente de Alcaida, de la línea férrea de Córdoba á Málaga, el vecino de esta capital Guillermo Vega Carmona cayóse al Guadalquivir, pereciendo ahogado. Chofer agredido La benemérita de Benamejil ha detenido á Francisco Lara Arza, que agredió al futuro chofer Francisco Borrego en ocasión de estar efectuando prácticas en un automóvil ocupado por varias personas, siendo milagroso que no volcara el vehículo y ocurriera una desgracia, puesto que aquí perdió la dirección. El chofer resultó con contusiones graves en la cabeza y pecho. La novillada del Tránsito Hace años, con motivo de la fiesta de la Virgen del Tránsito, que se celebra hoy, organizábase corridas de novillos, en las que actuaban diestros de primera fila, viéndose llena la plaza aquella tarde, pues ya se sabe que en Córdoba, como en muchos sitios de Andalucía, para la fecha del 15 de Agosto, regresan los seguidores á sus casas terminada la recolección, y ello era bastante para llenar la plaza. Hoy la Empresa ha creído que con un cartel como el presentado iba á tener un lleno, y se ha equivocado. El sol ha estado desierto y la sombra no ha llegado á media lleno. Ludiño ganado de Santos El rejoneador Cuchet mató al primero con el estoque y al segundo con el rejón. Los demás diestros, apodados Machaquito, Bombita, Torerito de Bilbao y Gabriel Moreno, empezaron á dar lecciones taurinas ante el público, su sobresalir ninguno. Machaquito ingresó en la enfermería herido en el labio. A Bombita le echaron su toro al corral, y Cuchet resultó con las dos jacas heridas. Torero, un fracaso.—Viguera.

HIGUERA DE LA SIERRA En la madrugada del pasado día 11, tras pertinaz y dolorosa enfermedad, falleció, habiendo recibido los auxilios espirituales, la señorita Petra de Toro y Cáceres, que por sus dotes cristianas fué muy querida en la localidad. Al transporte de su cadáver al cementerio asistió todo el vecindario, constituyendo una verdadera manifestación de duelo. Enviamos nuestro sincero pesar a su desconsolada familia, principalmente á nuestro querido amigo el digno cura parroco, don Enrique Lopez Pichardo. —Corresponsal.

CARMONA Ante á proximidad de nuestras inimitables y sugestivas fiestas de Nuestra Señora de Gracia, la Comisión municipal de festejos activa la confección del anual programa, que en el año actual, á juzgar por la gran animación que reina cada día que transurre más acentuada, van á revestir caracteres grandiosos de solemnidad desusada.

Dicha Comisión de festejos, para estar á tono con las grandes solemnidades religiosas que han de celebrarse en honor de nuestra excelsa Patrona, prepara una variadísima y sorprendente serie de artísticas iluminaciones, constituirán con la oblagada y su par ronería, el tributo que la fe de un pueblo dedica anual y públicamente á esta Virgen venerada que preside sus destinos.—Corresponsal.

Sanlúcar de Barrameda

Noticias diversas

El próximo domingo se celebrará la tercera corrida de la temporada...

Para el domingo 4 de Septiembre se organiza un festival taurino benéfico...

Se han ofrecido desinteresadamente varios matadores de toros y novillos...

El domingo 23 del corriente se celebrará en la Calzada las carreras de bicicletas...

Los premios consisten en medallas, copas de plata, botellas de manzanilla y accesorios de bicicleta...

Con felicidad completa ha dado a luz una hermosa niña...

Se halla enfermo el teniente de Carabineros de la sección de Bonanza don Eugenio Ruiz Pimental...

Con su distinguida señora é hijos llegó de Madrid, para veranear, el coronel Kindelan...

El Ayuntamiento ha concedido a don Joaquín Adsuar Moreno, inspector regional del Trabajo...

La enfermedad que durante tres meses ha venido sufriendo la bella y distinguida señorita Ana María Doménech...

Esta tarde tuvo lugar el sepelio del cadáver, asistiendo un acompañamiento numerosísimo...

Presidiendo la triste comitiva iban los hermanos de la finada, don Manuel y don José...

Reciben los desconsolados padres de la infortunada, que sucumbió en plena juventud...

El infante don Carlos de Borbón, capitán general de Andalucía, ha regalado una magnífica alfombra de plata...

Con el mismo objeto ha regalado una gran copa de plata el infante don Alfonso de Orleans y Borbón...

Ha tenido lugar la bendición de la iglesia de las Mercedes, con motivo del suceso que en el interior del citado templo se registró días pasados...

Procedente de Rumania, y en unión del mayor de sus hijos, don Alvaro, llegará mañana la infanta doña Beatriz de Sajonia, de Orleans, que veraneará en esta...

La fiesta árabe que se anuncia con motivo de la entrega del fajín que la ciudad de Sanlúcar regala al fundador del Tercio, general Millán Astray...

Por encontrarse este heroico militar en su pueblo natal, donde sus paisanos le retienen, colmando-le de agasajos...

¡¡VERANEANTES!!

Muebles de todas clases á precios de fábrica, puestos en su destino...

Bicicletas garantizadas para jóvenes de seis á quince años, desde pesetas 109...

Idem, idem, para caballeros, 123

VENTAS SIN INTERMEDIARIOS

M. H. M. Guirre, Cyclics Manuf. ctura, Elb. (Guipúzcoa)

Alcaldía de Sevilla

El excelentísimo Ayuntamiento ha resuelto contratar en subasta pública las obras de pavimentación del arroyo de San Telmo...

Las horas que se fijan para la entrega de proposiciones son las hábiles de oficina de los días laborables...

El excelentísimo Ayuntamiento ha resuelto contratar en subasta pública las obras de pavimentación de la glorieta de San Diego...

El acto se celebrará el día 23 de Septiembre próximo, á las diez horas, en las Casas Capitulares...

Las horas que se fijan para la entrega de proposiciones son las hábiles de oficina de los días laborables...

EL ISTMO CAPES LA CORONA

Los mejores, 10 11 y 12 pías el kilo

PROVEEDOR DE LA REAL CASA

CORDOBA, 4 y 6.

CANAS

Invento maravilloso

para volver los cabellos blancos á su color primitivo...

VENTA: Todas partes, y autor N. López Caro, Santiago de Compostela...

Cuidado con las imitaciones y falsificaciones.

SANTIAGO

¡¡VERANEANTES!!

Muebles de todas clases á precios de fábrica...

Bicicletas garantizadas para jóvenes de seis á quince años...

Idem, idem, para caballeros, 123

VENTAS SIN INTERMEDIARIOS

M. H. M. Guirre, Cyclics Manuf. ctura, Elb. (Guipúzcoa)

Bicicletas garantizadas para jóvenes de seis á quince años...

Idem, idem, para caballeros, 123

VENTAS SIN INTERMEDIARIOS

M. H. M. Guirre, Cyclics Manuf. ctura, Elb. (Guipúzcoa)



Dr. CAMILO MURILLO

Enfermedades del estómago e intestinos

Enfermedades del estómago e intestinos

Enfermedades del estómago e intestinos

Enfermedades del estómago e intestinos

Enfermedades del estómago e intestinos

Enfermedades del estómago e intestinos

Enfermedades del estómago e intestinos

Enfermedades del estómago e intestinos

Enfermedades del estómago e intestinos

Enfermedades del estómago e intestinos

Enfermedades del estómago e intestinos

Enfermedades del estómago e intestinos

Enfermedades del estómago e intestinos

Enfermedades del estómago e intestinos

Enfermedades del estómago e intestinos

Enfermedades del estómago e intestinos

Enfermedades del estómago e intestinos

Enfermedades del estómago e intestinos

Enfermedades del estómago e intestinos

Enfermedades del estómago e intestinos

Enfermedades del estómago e intestinos

Enfermedades del estómago e intestinos

Enfermedades del estómago e intestinos

Enfermedades del estómago e intestinos

Enfermedades del estómago e intestinos

Enfermedades del estómago e intestinos

Enfermedades del estómago e intestinos

Enfermedades del estómago e intestinos

Enfermedades del estómago e intestinos

Enfermedades del estómago e intestinos

Enfermedades del estómago e intestinos

Enfermedades del estómago e intestinos

Enfermedades del estómago e intestinos

Enfermedades del estómago e intestinos

Enfermedades del estómago e intestinos

BERGMANN Motores, Contadores, Ventiladores, Tubo aislante legítimo. Existencias importantes de toda clase de Materia. E.éctrico.

Representantes Generales: M. y M. E. Vogel y Matas, S. A. SEVILLA.—Federico de Castro, 23.

¿S U E D PINTOR? Pues le interesa conocer detalles de la revista El Pintor Decorador...

Pida le envíen contra reembolso: Un núm. de prueba de 16 láminas colores, pesetas 15.

ESTREÑIMIENTO El Mejor Remedio El Más Cómodo El Más Económico GRANOS DE SALUD del D'FRANCK

Indicador Económico Cada palabra diez céntimos por día - Pago anticipado

MEDICOS, VENTAS, ARRIENDOS, COMPRAS, DEMANDAS. Venéreo, Sífilis, Males venéreos, Matriz, Piel. Doctor Ojate, Especialista. Mata 14.

MAQUINAS SINGER PARA COSER PARA USO DOMESTICO. Con accesorios los más útiles y perfectos para producir toda forma de costura.

Joyería Dalmás Ampliada con Salón-Exposición en el entresuelo Campana número 7.—Teléfono, 542.

Balneario del Raposo (BADAJOZ) A ocho kilómetros de las Estaciones de Zafra y Los Santos, y seis de las de Matagorda y Puebla de Sancho Pérez.

Recuerde que el tiempo pasa y que puede detenerlo solamente con la CAMARA PATHE - BABY

En el verano no hay resfriados, dice mucha gente y, sin embargo, éstos se presentan frecuentemente...

MAS DE UN MILLON DE MÁQUINAS DE ESCRIBIR ROYAL en 16 años vendidas Es la mayor garantía

HIDROLITINES DR. GRAU. INCOMPARABLE AGUA DE MESA. URIARTRIL DR. GRAU. El mejor disolvente del ácido úrico. Artritis: Reuma: Gota

Sin rival en el mundo contra el reuma, artritis y obesidad. Millares de curas. Exquisito trato. Posición única. Espléndida situación. Parques, jardines, lago y casino. Habitaciones para todas las fortunas.

TEMPERATURA

Tomada de la Universidad, el 16 de Agosto.
Máxima al sol, 48,0.—Máxima á la sombra, 34,0.—Mínima, 23,0.

El Liberal

SANTOS DE HOY
San Anastasio, ob.
JUBILEO.—En la parroquia de San Roque.

Noticias de España y Extranjero Conferencias Telegráficas y Telefónicas con nuestros Corresponsales

Información de provincias

Después de los Consejos celebrados en Santander, algunos ministros regresan á Madrid

Los santanderinos piden al Gobierno varias mejoras y el Presidente les promete realizarlas siempre que ellos contribuyan á los gastos

LA ESTANCIA DEL GOBIERNO EN SANTANDER

El Presidente estará aquí hasta el viernes.—Gratitud del Gobierno al marqués de Valdesilla.

Santander 16.—El jefe del Gobierno permanecerá aquí probablemente hasta el viernes, en cuyo día se trasladará á Segovia para hacer entrega de los reales despachos á los nuevos alféreces de Artillería.

El ministro de Instrucción Pública estuvo esta tarde en Valdesilla para testimoniar al marqués de este título el agradecimiento del Gobierno por los repetidos donativos que viene haciendo para obras culturales.

Marcha de varios ministros.—La Colegiata de Santillana.

El ministro de Fomento salió hoy para Zaráuz, donde permanecerá hasta el domingo, en unión de sus familiares.

Los señores Aunós y Cornejo, salieron en el expreso para Madrid.

El ministro de Instrucción Pública ha estado en Santillana.

A su regreso dijo á los periodistas que estaba encantado de su visita á dicha población.

Audió á la histórica Colegiata y mostró su complacencia por haber podido comprobar que se había invertido el crédito concedido para la conservación del monumento, añadiendo que en el presupuesto para el año próximo se consignará mayor cantidad para este fin.

La construcción de un edificio para Aduana

El ministro de Hacienda, fué visitado por una Comisión, compuesta por el director de Aduanas y otras personalidades, quienes le hablaron de la necesidad de construir aquí un edificio con destino á Aduana.

El ministro les contestó que si la población abona el cincuenta por ciento de las obras, el Estado sufragará el resto.

El Colegio Español en París

Hablando con los periodistas el ministro de Instrucción Pública les manifestó que por una de las autorizaciones firmadas abonará los gastos que origine la creación en París, dentro del recinto de su Universidad, del Colegio Español, capaz para ciento cincuenta alumnos.

Un pequeño número de estas plazas se reservará á los representantes de las Universidades de Sud América.

Para los gastos de instalación, añadió el ministro, que aparte de las doscientas cincuenta mil pesetas incluidas en el presupuesto extraordinario, el Gobierno le había autorizado para invertir el dinero necesario.

En cuanto al decreto incorporando á Instrucción Pública las escuelas de Positos marítimos, manifestó que éstas funcionarán como las escuelas nacionales, aunque con las modificaciones necesarias para dar á los alumnos la mayor suma de conocimientos marítimos.

Sobre casas baratas

El ministro del Trabajo ha manifestado que en el decreto relativo á casas baratas, se establece que no han de mediar más de tres meses entre la presentación de los planos y el comienzo de las obras.

Los Reyes en las regatas

Los Reyes han tomado parte en las regatas de hoy. Almorzaron á bordo de los respectivos balanderos. Las infantas y los infantes tomaron el baño acostumbrado en la playa.

La prueba de regatas para balanderos de diez metros fué ganada por el balandro que patronaba el conde de Zubiria. Se clasificó en segundo lugar el balandro tripulado por la Reina y por don Emilio Carreaga.

En la de ocho metros llegó en primer lugar el «Hispania 4», tripulado por el Rey y el duque de Santona; en segundo lugar llegó el «Cantabria», que tripulaban el infante don Jaime y el conde de Lécera; en tercer lugar llegó el «Ne-

va», del marqués de Casa Riera, y en cuarto el que tripulaba don Joaquín Meade.

También hubo pruebas de balanderos de ocho metros cincuenta, seis cincuenta y seis.

Otras noticias

Después del banquete celebrado en honor del Gobierno, se presentó al ministro de Fomento un proyecto de nueva carretera general de Santander al Astillero, que abreviaría en tres kilómetros los once que existen en la actualidad.

El embajador de los Estados Unidos se ha entrevistado con el presidente del Consejo para tratar del recibimiento que habrá de hacerse á un buque de guerra norteamericano que llegará á este puerto pasado mañana.

LA GRAN PRUEBA CICLISTA DE MALAGA

Málaga 16.—El próximo día 21 se correrá la gran prueba ciclista organizada por la Unión Velocipédica Española, en la que tomarán parte corredores sevillanos y madrileños.

Después se correrá la gran prueba de velocidad.

UNA CARRETERA DE SANTILLANA A LAS CUEVAS DE ALTAMIRA

Santander 16.—En el Palacio de la Magdalena se ha celebrado una reunión, presidida por el duque de Alba, para tratar de la construcción de una carretera que enlace Santillana con las famosas Cuevas de Altamira.

El Sr. Yanguas le ce manifestaciones acerca de: C. v. n. de los saltos del Duero

Habrà energía eléctrica para todos los usos, para más de un siglo

Madrid 16.—El señor Yanguas interrogado por los periodistas, se manifestó muy complacido y satisfecho del resultado de sus gestiones en el Convenio hispano-portugués relativo á los saltos del Duero.

Se conseguirán 550.000 caballos de fuerza en el tramo de frontera de una extensión de 100 kilómetros con un desnivel de 417 metros.

La energía en territorio español, unida al tramo internacional será de 350.000 caballos.

Por el acuerdo el coste de las obras á realizar se sufragará por mitades.

Entre éstos y otros tramos internacionales España podrá disponer para usarla en sus industrias, ferrocarriles y todo aquello que sea aplicable de energía suficiente para más de un siglo.

Para esta explotación se ha formado una Compañía, que sin subvenciones ni anticipos, gastará cuatrocientos millones en las obras, y pronto empezará á construir la primera presa en el río Esla.

La Delegación del Gobierno portugués desde luego estaba muy bien dispuesta, porque no desconocía la fuente de riqueza que los saltos suponían para ambos países.

Este acuerdo—añadió el señor Yanguas—es buena muestra del respeto y cordialidad recíprocas entre España y Portugal que está por cima de las fronteras políticas.

Además, según el ex ministro de Estado, el Convenio facilitará enormemente la Conferencia comercial hispano-portugués y las relaciones entre las dos naciones ibéricas.

Una conversación con el general Soriano, vicepresidente del Consejo Superior de Aeronáutica

Unas ligeras ideas de lo que ha de ser el futuro aeropuerto comercial de Sevilla



En el domicilio de la señora viuda de Delgado Zuleta, madre de nuestro excelente amigo el jefe de la Base Aérea de Tablada, don Guillermo Delgado Brackenbury, hemos tenido el honor de conversar con el general Soriano, vicepresidente del Consejo Superior de Aeronáutica.

No hemos de tener palabras con que expresar nuestro agradecimiento por la amable y acogedora hospitalidad que nos brindara don Guillermo. El caballero teniente coronel, todo corrección y toda bondad, ha soportado nuestras forzadas indiscreciones, ayudándonos á cometerlas. Hombre de su tiempo, sabe que el oficio periodístico tiene por base entretenerse en lo que al periodista puede muy bien no importar; pero que á los demás, al gran público, interesa. Nuestra gratitud, y basta.

El general Soriano, que á sí mismo se llama viejo, quizás un poco presumidamente, ya que tiene fuerte el cuerpo y aún más el espíritu, en pocas y bien pronunciadas palabras nos pone al corriente de lo que queremos saber.

Como usted sabe—nos ha dicho—ayer mañana he conferenciado con el alcalde, entregándole las bases que han de servir de norma á la constitución de la Junta que ha de nombrarse para la administración del futuro aeropuerto de Sevilla.

Esta Junta es la que ha de estudiar el detalle del referido aeropuerto, en el cual el Estado establecerá los servicios anejos, como son los de Aduana, Sanidad, meteorológico y otros, con objeto de formar un completo servicio de navegación aérea.

No. El puerto aéreo de Sevilla será sólo de aviación, y no de dirigibles, que son los aparatos que se emplean en lo que con propiedad se llama navegación aérea.

Al campo de vuelo de Tablada se le añadirá otra extensión, que ha de ceder el Ayuntamiento sevillano, para que el campo de aterrizaje sea suficiente al despeje de las grandes aeronaves, que forzosamente se habrán de emplear en los servicios regulares y eventuales.

El campo será común; pero los servicios militares estarán convenientemente separados de los civiles, aunque desde luego han de prestarse mutuo auxilio.

El capitán Rojo hará solamente el plan de distribución del terreno, y entre las varias soluciones que presente la Junta elegirá la más adecuada.

Las líneas que tengan su punto de origen en el puerto aéreo de Sevilla serán todas aquellas que comuniquen con África y Canarias por el Sur, y por el Norte con Madrid, que será punto de paso para Europa.

Además, en el futuro cabe esperar la comunicación con América, y el aeropuerto de Sevilla, por su excelente situación, será paso obligado para los que continúan hacia el resto del continente europeo por el aire, con la ventaja de que aquellos que se censan del vuelo tienen rápida comunicación con el Norte por vía terrestre, así como los que vengán en trasatlántico á Sevilla, por no decidirse á cruzarlo en vuelo, tendrán facilidad de continuar en avión, pudiéndose trasladar á París en... (el general piensa en voz alta, diciendo: Arrachard tardó cinco horas y media de Le Bourget) ocho ó diez horas llegan á la capital de Francia—añade ya dirigiéndose á nosotros.

A nuestra pregunta acerca del funcionamiento del puerto aéreo, respondió el ilustre general:

—Para que usted se dé cuenta, el puerto aéreo no es ni más ni menos que un puerto marítimo. Los servicios que en Marina se llaman de cubotaje, ó sean los transportes de mercancías de un puerto á otro, se

harán por aviones nacionales, y respecto á los servicios regulares, esos que el vulgo llama líneas, que se harán por aparatos de distintas nacionalidades, necesitarán un permiso especial, teniendo que cumplir todos los requisitos que se exigen á los buques que tocan en puertos nacionales. Desde luego, todas las líneas que se establezcan por aviones extranjeros que pasen por España tendrán la obligación de tomar tierra en alguno de los aeropuertos establecidos en nuestro territorio, habiendo de ser el de Sevilla uno de los más frecuentados, por su situación privilegiada respecto á África y América.

El de Burgos tendrá también gran importancia por ser paso obligado para comunicarse con el Norte de España y Francia, y por tanto con Europa.

Los establecidos por el real decreto de creación de aeropuertos son Barcelona, Valencia, Alicante, Málaga, Sevilla, Burgos, uno en Galicia y otro en Canarias. El número y situación se irá ampliando cuando los anteriores sean realidad ó cuando surja la necesidad.

Preguntamos ahora al general Soriano si el aeropuerto de Sevilla caerá pronto dentro de esas realidades, y nos contesta vivamente:

—Inmediatamente que el plan de situación, que hará rápidamente el capitán Rojo, sea examinado por la Junta del puerto aéreo, muy parecido á la del puerto marítimo, se hará el proyecto definitivo y empezará á construirse.

Si quiere usted dar idea á los lectores de lo que ha de ser el aeropuerto, le bastará con decir que es cosa similar al puerto de mar, con la diferencia de que aquí se navega por el aire en vez de por el agua. Por tanto, las aeronaves podrán abastecerse de elementos, y lo que es más importante, de noticias meteorológicas, que se darán con intervalos máximos de cuatro horas.

Es cuanto por ahora puedo decirle—concluyó el general—, sin perjuicio de que en momento oportuno le suplique esta información. Ahora á esperar poco, y verán ustedes su aeropuerto. Sevilla no puede quejarse; es la primera en recibir todas las novedades; pero hay que reconocer que lo merece.

Y aquí hizo punto el ilustre general Soriano, que se dice á sí propio viejo, cuando tiene el cuerpo fuerte y el espíritu joven.

NOTICIAS DE MADRID

El próximo mes de Noviembre se celebrará un homenaje al maestro Falla, en el que tomará parte la banda municipal

El Sr. Cuartero declara que no es cierto que el conde de Vallellano se haya querido llado contra él

LA INFORMACION DE «HERALDO DE MADRID»
Madrid 16.—La información de todos los días de nuestro querido colega «Heraldo de Madrid» tiene los siguientes títulos: «Una interesante visita al Archivo de Indias.—Sevilla guarda documentos de gran valor histórico.»

El reportaje es de Francisco Graciani con fotografías de Serrano.

ACLARACIONES ACERCA DE UNA QUERRELLA
Madrid 16.—Don Agustín González, abogado del concejal don Enrique Cuartero, publica en la Prensa algunas aclaraciones, diciendo que no es cierto que el conde de Vallellano se haya querrelado contra el señor Cuartero, sino que lo citó al sólo efecto de poder interponer la acción por calumnia, por las declaraciones que le atribuye la Prensa.

DELEGADOS DE ESPAÑA EN UNA ASAMBLEA INTERNA. GIONAL
Madrid 16.—Han sido nombrados por el ministerio de Inspección Pública delegados oficiales de España para la Asamblea Internacional de la Unión Geodésica y Geofísica, que se reunirá en Praga el mes venidero, don Blas Cabrera y don Lucas Fernández Navarro.

EL HOMENAJE AL MAESTRO FALLA
Madrid 16.—Continúa trabajando en los preparativos para el homenaje al maestro Falla, que vendrá á Madrid en el próximo Noviembre.

Uno de los actos que se celebrará será una solemne recepción en el Ayuntamiento, durante la cual, harán por aviones nacionales, y respecto á los servicios regulares, esos que el vulgo llama líneas, que se harán por aparatos de distintas nacionalidades, necesitarán un permiso especial, teniendo que cumplir todos los requisitos que se exigen á los buques que tocan en puertos nacionales.

Desde luego, todas las líneas que se establezcan por aviones extranjeros que pasen por España tendrán la obligación de tomar tierra en alguno de los aeropuertos establecidos en nuestro territorio, habiendo de ser el de Sevilla uno de los más frecuentados, por su situación privilegiada respecto á África y América.

El de Burgos tendrá también gran importancia por ser paso obligado para comunicarse con el Norte de España y Francia, y por tanto con Europa.

Los establecidos por el real decreto de creación de aeropuertos son Barcelona, Valencia, Alicante, Málaga, Sevilla, Burgos, uno en Galicia y otro en Canarias. El número y situación se irá ampliando cuando los anteriores sean realidad ó cuando surja la necesidad.

Si quiere usted dar idea á los lectores de lo que ha de ser el aeropuerto, le bastará con decir que es cosa similar al puerto de mar, con la diferencia de que aquí se navega por el aire en vez de por el agua. Por tanto, las aeronaves podrán abastecerse de elementos, y lo que es más importante, de noticias meteorológicas, que se darán con intervalos máximos de cuatro horas.

Es cuanto por ahora puedo decirle—concluyó el general—, sin perjuicio de que en momento oportuno le suplique esta información. Ahora á esperar poco, y verán ustedes su aeropuerto. Sevilla no puede quejarse; es la primera en recibir todas las novedades; pero hay que reconocer que lo merece.

Y aquí hizo punto el ilustre general Soriano, que se dice á sí propio viejo, cuando tiene el cuerpo fuerte y el espíritu joven.

Noticias del Extranjero

Alfonso Costa declara que el movimiento revolucionario de Portugal es una tentativa hacia el periodo constitucional

En Méjico se han terminado las negociaciones entre el Gobierno y las Asociaciones religiosas

ALFONSO COSTA HACE MANIFESTACIONES SOBRE EL FRACASADO INTENTO REVOLUCIONARIO EN PORTUGAL

Hendaya 16.—El ex presidente del Consejo de ministros de Portugal Alfonso Costa ha dicho hablando del fracasado movimiento revolucionario del vecino país, que éste no le ha sorprendido, por considerarlo como una tentativa hacia el retorno constitucional.

Confía el político portugués en que la dictadura no se podrá sostener mucho tiempo, y además ha dicho que no piensa colaborar en la discusión entablada por los diferentes defensores de las instituciones republicanas, y que abraja la confianza de que no podrán sostenerse los elementos reaccionarios, en los que se apoya el actual Gobierno de la dictadura.

LA CRISIS MINISTERIAL EN GRECIA

Atenas 16.—La dimisión de tres ministros que representaban al partido popular dentro del Ministerio de Unión nacional, no ha sorprendido á nadie. Esta dimisión estaba prevista desde hace tiempo, puede decirse que desde que se constituyó el Gabinete.

Los motivos «exteriores» han sido la divergencia de criterios sobre cuestiones de detalle acerca de la creación del nuevo Banco de emisión, de conformidad con los recientes acuerdos de Ginebra relativos á la concesión de empréstitos bajo los auspicios de la Sociedad de Naciones, para el saneamiento de la Hacienda pública y la estabilización del drama.

Pero las verdaderas causas son más profundas. Parece, en efecto, que el partido popular, que comprende cierto número de elementos monárquicos, ha colaborado con partidos republicanos; pero planteando á menudo dificultades á la obra del Gobierno y tratando de imponer sus opiniones.

Los ministros dimisionarios parece que han obrado bajo la presión de los extremistas de su partido, que consideran que una participación prolongada en el Gobierno serviría para consolidar el régimen republicano.

Si, como se cree, Zaimis se encarga de reconstruir el Gabinete de coalición, tendrá que hacerlo presidiendo en absoluto de la participación de los populares.

LOS AVIADORES ALEMANES DESISTEN DE SU VIAJE

Berlín 16.—Han aterrizado en el aeródromo del punto de partida los aviadores alemanes, á causa de una tempestad que se les presentó al llegar á las costas.

Los aviadores están apenados; pero aseguran que intentarán nuevamente el vuelo á Nueva York.

NOTICIAS DE MEJICO

Méjico 16.—El ministro del Interior ha desmentido la noticia publicada por la Prensa extranjera de haber terminado felizmente las negociaciones entre el Gobierno y las autoridades religiosas.

La Casa Krupp ha ofrecido un crédito limitado y considerables facilidades económicas á las Compañías de los caminos de hierro nacionales para la adquisición en dicha casa de material circulante.

LA FIESTA NACIONAL

EN JAEN

Jaén 16.—Se lidiaron toros de la ganadería de Sorda, para Niño de la Palma, Rayito y Félix Rodríguez.

Niño de la Palma se reciente de un pie y algún espectador de buen humor dice que se le nota del pie que cojea.

PRIMERO.—El Niño da unas verónicas que se olea.

Con la muleta está cerca y valiente para un pinchazo y un estocónazo.

SEGUNDO.—Sale con muchos pies y Rayito pasa fatigas por pararse.

La faena es valiente para una estocada y un descabello.

TERCERO.—Hay un magnífico tercio de quites.

Félix torea al bicho que es de cuidado con precaución, sufriendo algunas coladas.

A la hora de la verdad larga cinco pinchaduras, un metisaca y un descabello. (Pitos.)

CUARTO.—El Niño lo torea cerca con el capote, y después clava cuatro enormes pares. (Ovación.)

Faena buena, para un pinchazo, media y un descabello. (Ovación.)

QUINTO.—Rayito es aplaudido al veniquear.

Pega dos parones escalofriantes. (Ovación.)

Luego es ovacionado en un quite.

Bombita IV se luce con las banderillas.

Rayito hace una faena dominadora y cobra media en lo alto. Descabelló. (Ovación.)

Félix veronicea cerca y tranquilo, oyendo palmos.

Con la fámula da pases altos y de pecho, oyendo aplausos.

con el capote. Pone cuatro pares de banderillas buenos. Torea por naturales, de pecho y molinetes. Pinchazo, media y descabello. (Ovación.)

CUARTO.—Montes muletea cerca y pincha en buen sitio. Una estocada. (Muchas palmos.)

EN JATIBA

La segunda de feria

Játiba 16.—Se celebra la segunda novillada de feria, con ganado de Miura, actuando de matadores Torres, Clásico y Lacroix.

El público acudido en número considerable á la plaza, atraído por el éxito alcanzado por Enrique Torres en la primera novillada.

Torres no defraudó las esperanzas del público, cortando dos orejas, rabo y dando vueltas al ruedo.

Lacroix cortó una oreja en uno, estando bien en el otro.

Clásico, cumplió.

El general Sanjurjo ha sido ovacionado por el pueblo de Melilla

El Alto Comisario puso la primera piedra del monumento á los héroes de la campaña

Melilla 16.—Se ha celebrado un banquete monstruo en el Parque Hernández en honor del general Sanjurjo.

El acto duró hasta las dos y media de la madrugada.

Sanjurjo, en su discurso, dijo que los aplausos que se le tributaban los distribuía entre los generales, jefes, oficiales y valientes soldados que con su ardiente amor á la Patria habían dado fin á una empresa que parecía interminable.

Tuvo un recuerdo para los héroes de la campaña y expresó su gratitud al pueblo de Melilla por el homenaje.

Recordó que vino á Melilla en 1909, siendo capitán, asistiendo á la luctuosa jornada del Baranco del Lobo, y volvió después en 1921 al lado de las valerosas tropas que supieron recuperar lo perdido. Fué muy aplaudido.

El secretario de la Asociación de retirados ofreció en nombre de sus compañeros servir siempre á la Patria.

Al abandonar Sanjurjo el Parque Hernández fué objeto de una clamorosa ovación por parte del pueblo.

Esta tarde el Alto Comisario colocó la primera piedra del monumento que ha de elevarse en la Plaza de España á los héroes de la guerra.

El Liberal es el diario mejor informado y de mayor circulación de Sevilla y de la región andaluza.